
Cocaina purissima a Ladispoli,
in manette due spacciatori

Gli arresti in due distinte operazioni dei Carabinieri di via Livorno

Il primo è un 29enne romano colto in flagranza di reato. Il secondo 
ha 57anni, campano, a casa aveva un “blocco” in forma solida di droga

Grande successo per la
prima edizione romana
del WTE, il Salone dei Siti
e Città Patrimonio Unesco
che si è svolto dal 26 al 28
settembre a Palazzo
Venezia, a Roma. A chiu-
dere la manifestazione
l’intervento dell’archeolo-
go Andrea Carandini, che
ha presentato il progetto
dell’Atlante di Roma
Antica e del Lazio Antico. 
Organizzato dalla Regione
Lazio in collaborazione
con il Polo Museale del
Lazio e la Soprintendenza
ai Beni Culturali, il WTE
2019 ha registrato nel
corso dei tre giorni l’inte-
resse degli operatori turi-
stici e del pubblico tra cui
centinaia di studenti delle
scuole del Lazio, offrendo
l’opportunità di conoscere
negli spazi espositivi e nel
corso del workshop b2b,
120 siti Unesco di tutto il
mondo e di approfondire
tematiche legate al brand
Unesco grazie agli oltre
trenta incontri tecnico-
scientifici in programma.
Un’occasione per riflessio-
ni e confronti sul ruolo dei
beni Unesco per lo svilup-
po dell’attrattività turisti-
ca di qualità del nostro
Paese. Un ruolo che, come
è stato sottolineato in
modo unanime dagli stu-
diosi del settore durante
l’evento, è e deve essere il
traino non solo per lo svi-
luppo economico ma
anche per la conservazio-
ne del paesaggio e delle
identità sociali dei territo-
ri. La Regione Lazio ha
rivolto un ringraziamento
speciale per la collabora-
zione al Polo Museale del
Lazio, alla Soprintendenza
dei Beni culturali e agli
studenti e al corpo inse-
gnante dell’istituto alber-
ghiero di Tor Carbone per
la preziosa assistenza
durante tutta la durata
dell’evento. L’entusiasmo
raccolto dagli espositori,
dai 150 sellers che hanno
animato i workshop e dai
visitatori di questa edizio-
ne del Salone, è estrema-
mente positivo e dà la giu-
sta motivazione per
migliorare l’edizione 2020
del WTE in programma di
nuovo a Roma.

REGIONE LAZIO

Salone Unesco,
buona la prima

del WTE romano

La scorsa notte, i Carabinieri della
Stazione di Ladispoli hanno arre-
stato due italiani residenti a
Ladispoli, un 29enne originario di
Roma ed un 57enne di origini
napoletane, e sequestrato circa un
etto di cocaina purissima. Il primo
episodio ha visto i militari intervenire nel corso
della nottata per uno spaccio in flagranza di
reato, avvenuto all’interno di un’abitazione del
centro cittadino. Fermato l’acquirente, trovato
in possesso di una dose di cocaina, sono scatta-
te le perquisizioni presso l’abitazione del
pusher 29enne, all’interno della quale sono

state rinvenute numerose dosi
di cocaina già pronte per la
cessione, per un totale di circa
20 grammi, occultate dal sog-
getto in parte all’interno degli
indumenti intimi, nonché un
bilancino di precisione e mate-

riale atto al confezionamento. L’acquirente è
stato segnalato alla Prefettura quale assuntore.
Il secondo episodio è scaturito da un controllo
effettuato ancora una volta nel centro cittadi-
no, sotto l’abitazione del 57enne campano, che,
perquisito, è stato trovato in possesso di alcu-
ne dosi di cocaina. Immediatamente i militari

hanno perquisito anche l’abitazione dell’uo-
mo, all’interno della quale rinvenivano un
“blocco” in forma solida di cocaina purissima,
per un peso complessivo di 80 (ottanta) gram-
mi. La sostanza sequestrata, in considerazione
della purezza ed al successivo “taglio” a cui
sarebbe stata sottoposta, avrebbe fruttato al
pusher diverse migliaia di Euro, con l’immis-
sione sul mercato di centinaia di dosi.
Entrambi i soggetti sono stati sottoposti agli
arresti domiciliari, a disposizione dell’Autorità
Giudiziaria. Dovranno rispondere dei reati di
spaccio e detenzione ai fini di spaccio di
sostanza stupefacente.

Al via la campagna di screening contro il carcinoma mammario. Lo scorso anno individuate 983 “problematiche maligne”
Anche quest’anno si rinnova
l’appuntamento con ‘Ottobre
rosa’: per tutto il mese la cam-
pagna di screening per il  con-
trasto al carcinoma mamma-
rio, quest’anno estesa anche
alle donne tra i 45 e i 49 anni,
che non rientrano nei percorsi
organizzati attivi tutto l’anno.
Nel 2018 sono aumentati gli
screening alla mammella che
hanno raggiunto quota 160
mila in aumento di 5 mila
unità rispetto all’anno prece-
dente e i dati parziali di que-
st’anno proseguono in questo

trend di crescita. Grazie ai
programmi di screening lo
scorso anno è stato possibile
individuare 983 tumori mali-
gni in donne asintomatiche. I
Programmi di Screening con-
sistono in percorsi organizza-
ti di prevenzione e diagnosi
precoce e sono attivi tutto
l’anno. La Regione Lazio,
attraverso le sue ASL, offre 3
percorsi di prevenzione gra-
tuiti alle persone comprese
nelle fasce d’età: Donne 25-64
anni per la prevenzione del
tumore del collo dell’utero;

Donne 50-69 (volontario fino
a 74 anni) anni per la preven-
zione del tumore della mam-
mella; Donne e uomini 50-74
anni per la prevenzione del
tumore del colon retto. Come
funzionano: viene spedita a
casa una lettera d’invito con
un appuntamento prefissato
dalla ASL di appartenenza
per effettuare il test di scree-
ning; l’appuntamento può
essere modificato telefonando
al numero verde indicato
nella lettera.
Il risultato viene comunicato

per posta; nell’eventualità che
sia necessario ripetere il test o
effettuare ulteriori accerta-
menti, l’interessato verrà con-
tattato telefonicamente. Nel
caso di un risultato del test
dubbio l’interessato sarà invi-
tato a eseguire gli esami di
approfondimento presso un
centro specializzato (Centro
di Screening di II livello). Nel
caso in cui non dovesse per-
venire la lettera di invito, sarà
possibile telefonare ai numeri
verdi delle Aziende Sanitarie
per avere informazioni e pre-

notare un esame.
“Il Lazio è una Regione dalla
parte delle donne. La Regione
Lazio ha l’obiettivo di studia-
re, implementare e coordina-
re ogni iniziativa utile allo
sviluppo del sistema della
Rete senologica. In questo
senso sarà molto importante
il supporto, oltre che dei pro-
fessionisti e delle strutture,
offerto dal mondo del volon-
tariato” - parole di Alessio
D’Amato, assessore alla
Sanità e all’Integrazione
Sociosanitaria.

Matteo Mitrano, cittadino di Cerveteri, ha iniziato i suoi studi proprio nella cit-
tadina etrusca presso l’istituto Enrico Mattei, per poi laurearsi a La Sapienza di
Roma ed oggi è diventato un ricercatore emergente nel campo dei materiali
quantistici. Perché ci troviamo a scrivere di lui? Perché la scorsa settimana ha
ricevuto il premio LCLS Young Investigator 2019 all'incontro annuale degli
utenti LCLS / SSRL del 2019. Questo premio viene assegnato agli scienziati in
carriera in riconoscimento per le ricerche eccezionali che utilizzano il laser a elet-
troni liberi a raggi X Linac Coherent Light Source (LCLS) presso il laboratorio
nazionale acceleratore SLAC del Dipartimento dell'energia. Il vincitore viene
selezionato dal Comitato Esecutivo degli Utenti LCLS in base alle nomination
provenienti da tutta la comunità degli utenti. Quello che segue è un servizio che
gli è stato dedicato dal giornalista Bobbi Fagone di slac.stanford.edu. 

Ceretano docente ad Harvard
Cerveteri orgogliosa di Matteo Mitrano, scienziato premiato con il LCLS Young Investigator 2019

Sono stati resi noti dall’Istat i
dati relativi alla disoccupa-
zione per il mese di agosto:
questa è scesa al 9,5%, regi-
strando, quindi, un calo a
base mensile dello 0,3%, toc-
cando il minimo dal novem-
bre 2011. Nello specifico,
l’Istituto ha registrato un calo
dell’1,3% sulla disoccupazio-
ne fra i 15 e 24 anni, ora al
27,1%, ai minimi dal 2010, ma
in questa fetta resta consi-
stente il numero di inattivi,
con un calo registrato di
23.000 occupati, mentre la
stima degli occupati resta sta-
bile rispetto al mese di luglio.
Aumenta di 34.000 persone il
numero degli occupati sopra
i 50 anni di età. In merito alle
tipologie di lavoro, aumenta-
no le persone impiegate come
dipendenti, con 27.000 impie-
gati con contratto a tempo
indeterminato, mentre dimi-
nuisce di 33.000 persone il
numero dei lavoratori liberi
professionisti.

Rilevazioni Istat

Dati agosto 2019
giù i disoccupati 
“allarme” inattivi 
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Tumore al seno torna ‘Ottobre rosa’



“Bisogna ripartire dalle città e dalle
comunità. Per questo con ALI - Le
Autonomia Locali per l'Italia, realtà di
cui sono vicepresidente, abbiamo
organizzato il primo Festival delle
Città, un evento unico nel suo genere,
mai organizzato prima. Interverranno
volti di spicco della politica nazionale,
Sindaci ed ex Sindaci, personaggi del-
l’economia e del giornalismo. È neces-
sario rimettere al centro dell’agenda
politica e istituzionale le esigenze
delle città, c'è bisogno di promuovere
la buona amministrazione locale,
ovvero quella più vicina al cittadino,

quella che quotidianamente si occupa
delle problematiche di ogni giorno,
come esempio di governabilità nazio-
nale. Un’opportunità di crescita e con-
fronto alla quale auspico la più ampia
partecipazione”. A dichiararlo è
Alessio Pascucci, Sindaco di
Cerveteri, Vicepresidente di ALI - Le
Autonomie Locali per l’Italia e coordi-
natore nazionale di Italia in Comune,
nell’annunciare l’evento in program-
ma a Roma, presso il Complesso Pio
Sodalizio dei Piceni in Piazza San
Salvatore in Lauro che si svolgerà da
martedì 1 a venerdì 4 ottobre. Il

Festival delle Città rappresenta una
delle prime occasioni pubbliche per
un confronto sul futuro del Paese tra
amministratori locali e il nuovo
Governo. 
Si parlerà dei territori come motore di
sviluppo ed elemento di coesione
sociale, della sfida della sostenibilità
con un approfondimento su: Smart
City, misurazione del BES negli stru-
menti della programmazione econo-
mica degli Enti Locali, di economica
circolare, di sviluppo sostenibile e
Agenda 2030. Sarà anche un momen-
to di formazione su tematiche legate

alla Pubblica Amministrazione e
un'occasione di confronto con rappre-
sentanti della politica, del giornali-
smo, del mondo socio economico e
della cultura. Interverranno ben 10
ministri, tra cui gli On. Franceschini,
Bellanova, Lamorgese, Boccia, i
Sindaci di Roma, Bari, Milano, Parma,
Firenze, Palermo, Napoli e Bergamo,
il Presidente della Regione Lazio
Zingaretti, la Senatrice a Vita Liliana
Segre e altri volti di spicco della poli-
tica nazionale, come Veltroni, Rutelli,
Turco, Astorre, Emiliano, Paragone e
tanti altri.

A Roma il Festival delle Città, Pascucci: “Prima 
occasione di confronto tra Governo ed Enti Locali”

A grande richiesta tornano nell'Aula
Consiliare del Granarone di Cerveteri gli
appuntamenti culturali e di divulgazione
scientifica promossi dalla Delegata alle
Politiche Scolastiche, Divulgatrice
Scientifica dell'Associazione Nautilus
Discovery Pamela Baiocchi e Responsabile
della tutela di fauna Marina e terrestre per la
Protezione Civile di Cerveteri. Primo incon-
tro autunnale, quello in programma venerdì
11 ottobre alle ore 17:30, quando insieme a
Roberto Marini, esperto allevatore di rettili,
terrà il corso "una vita da serpente".
L'iniziativa, come di consueto, è completa-

mente gratuita sia per l'Ente che per le fami-
glie. “Dopo la pausa estiva riprende il ciclo
di incontri culturali e scientifici rivolti ai
bambini – ha dichiarato la Delegata Pamela
Baiocchi – ricominciamo parlando del
mondo dei rettili. Un approfondimento sul-
l'origine dei serpenti, per soddisfare le mille
curiosità dei bambini, su come possiamo
riconoscerli. Un incontro che certamente
sarà utile anche ai grandi. Viviamo in una
zona con molte aree di campagna, quante
volte sarà capitato di trovare ospite in giar-
dino un serpente? Con questi incontri, impa-
reremo a conoscerli e a riconoscerli. Non

solo, come le volte scorse, Roberto Marini
porterà con se anche alcuni esemplari di ser-
penti, ovviamente tutti innocui, in modo di
poterli vedere da vicino e per chi è più teme-
rario, sempre ovviamente sotto la guida
esperta di Roberto, toccarli con mano”. “Con
l’appuntamento di venerdì 11 riapriamo
ufficialmente il periodo dei laboratori e dei
corsi per i bambini – prosegue la Delegata
Baiocchi – subito dopo questo incontro,
venerdì 18 ottobre avremo il piacere di ospi-
tare la presentazione del libro per bambini
"Da grandi faremo i Geologi", scritto da
Stefano Margiotta, che offrirà ai più piccoli

un viaggio alla scoperta del pianeta terra,
dalle ere geologiche fino agli eventi calami-
tosi che purtroppo, non troppo di rado, si
abbattono nel mondo; tsunami, terremoti,
alluvioni. Anche in questo caso, l’appunta-
mento è sempre all’interno dell’Aula
Consiliare del Granarone, sempre alle ore
17:30”. Tutte le iniziative promosse dalla
Delegata alle Politiche Scolastiche Pamela
Baiocchi sono totalmente gratuite per le
famiglie. Le iniziative sono rivolte a tutti i
bambini dai 6 anni in su. Per informazioni
ed iscrizioni è possibile contattare, anche
tramite WhatsApp, il numero 3701291611.

Venerdì 11 ottobre nell’Aula del Granarone l’appuntamento “una vita da serpente”
Bambini: i corsi gratuiti di divulgazione scientifica ripartono dai serpenti

Un pomeriggio dedicato alle
Donne.  Ad organizzarlo è
l'Associazione Maraa Onlus,
che con il patrocinio
dell'Assessorato alle Politiche
Sociali e di quello alle Attività
Produttive presenta l'iniziativa
"Il Mondo Interiore delle
Donne", un pomeriggio dedi-
cato alla presentazione delle
Discipline Olistiche, sperimen-
tate dall'Associazione Maraa
come strumento di aiuto e
sostegno per tutte le Donne
vittime di violenza che si rivol-
gono alla loro associazione.
Reiki, pulizia dei Chakra,
Meditazione, Soulcollage,
scrittura medianica, tarocchi.
Questi i temi che verranno
affrontati nell’incontro pro-
mosso da Maraa Onlus, in pro-
gramma venerdì 4 ottobre
dalle ore 17:00 nei locali di Sala
Ruspoli in Piazza Santa Maria
a Cerveteri. “L’Associazione
Maraa Onlus è da anni impe-
gnata nel territorio, non solo di
Cerveteri, ma di tutta la
Provincia di Roma, in attività
di sensibilizzazione ed infor-
mazione contro la violenza
sulle Donne e più in generale a
sostegno di tutte le Donne – ha
dichiarato il Sindaco di
Cerveteri Alessio Pascucci –
nell’appuntamento di venerdì
4 ottobre ci sarà occasione di
dialogo, di confronto, ma
anche di conoscenza su un
argomento delicato, sensibile e
purtroppo ancora drammati-
camente attuale come quello
della violenza di genere”.
Interverranno, Romina
Simeone, operatrice di Maraa e
operatrice olistica, Badia Rami,
Presidente di Maraa, Maria
Cristina Razzino, counselor
olistico e master reiki,
Francesca Cennerilli,
Assessora alle Politiche Sociali
e Luciano Ridolfi, Assessore
alle Attività Economiche e
Produttive. Ingresso gratuito.

Sala Ruspoli:
‘Il Mondo
interiore 
delle Donne’

Mercoledì 2 ottobre alle ore
18 l'azienda Multiservizi
Caerite sarà in diretta face-
book con il primo di una
nuova serie di incontri di
"Multiservizi web".
L'appuntamento si inserisce
nell'ambito delle attività di
comunicazione istituzionale
avviate dall'Azienda, che nei
mesi di giugno e luglio 2019
aveva già effettuato una serie
di dirette web con i cittadini
per illustrare l'attività svolta
sul territorio e rispondere
alle segnalazioni pervenute.
Per seguire la diretta basterà
collegarsi al nuovo canale
Facebook della Multiservizi.
Per inoltrare domande baste-
rà inviare una mail all'indi-
rizzo domande@multiservi-
zicaerite.it e via Whatsapp
https://wa.me/39069955265
9. In questo modo sarà possi-
bile per i cittadini interagire
durante e prima della tra-
smissione sottoponendo
domande alle quali, compa-
tibilmente con i tempi a
disposizione, si daranno
risposte puntuali.
Parteciperà alla puntata di

mercoledì 2 ottobre, Alberto
Sava, storico giornalista di
Cerveteri e direttore del quo-
tidiano online www.quoti-
dianolavoce.it, che intervi-
sterà l'amministratore unico
di Multiservizi, Claudio

Ricci. Le dirette social rap-
presentano un progetto
avviato dalla Multiservizi
Caerite che nelle prossime
settimane si trasformerà in
un vero e proprio appunta-
mento fisso, come l'agenda

del verde ed i report che
costantemente vengono pub-
blicati e messi a disposizione
di tutti i cittadini.  Informare
la cittadinanza e rispondere
ai quesiti che vengono sotto-
posti è il compito che la

Multiservizi Caerite intende
perseguire con la massima
disponibilità e trasparenza
per garantire la massima effi-
cienza al servizio pubblico.
Invitiamo tutti i cittadini a
seguire le prossime comuni-
cazioni che riguarderanno le
date delle dirette social con
le modalità per interagire
inviando domande e segna-
lazioni. Lo comunica in una
nota l'Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite.

“Non possiamo permetterci di trovarci davanti a situazioni di questo tipo”. Il blitz con-
giunto tra Asl, polizia locale e guardie ecozoofile al canile lager del Sasso diventa uno
spunto di riflessione per tutti. “Cani privi di spazio vitale, in condizioni igienico-sanita-
rie inaccettabili, alcuni legati a catena corta, privi di microchip”. “Servizio congiunto
Guardie ecozoofile Fareambiente Cerveteri, Polizia locale e Asl Roma 4 impegnati sul
luogo per ben 11 ore”. “Denunciato il proprietario per maltrattamento di animali ai sensi
dell’articolo 544 ter C.P. e sequestro giudiziario di quasi 30 cani”. “Al vaglio dell’Autorità
Giudiziaria altri possibili responsabili”. “I fatti sono ormai a conoscenza di molti, in
quanto già descritti ampiamente dai media locali”. A tornare sull’argomento e sul blitz
effettuato dalla Polizia locale, asl e guardie ecozoofile sono proprio i volontari di
Fareambiente Cerveteri. I volontari vogliono far riflettere tutti “seriamente sull’impor-
tanza della prevenzione e dell’informazione, che dovrebbe avvenire nelle scuole”.
“Questo non esclude tutti gli enti preposti dalla vigilanza sul benessere degli animali”.
“Questa triste vicenda - proseguono i volontari delle guardie ecozoofile - ha dato modo
di riprendere un discorso, le cui basi erano state già poste da tempo”. Un discorso “volto
alla prevenzione e a controlli mirati alla repressione dei reati contro gli animali, un lavo-
ro condiviso con Polizia locale e Asl”. “Non possiamo permettere - concludono i volon-
tari - di trovarci di fronte a queste situazioni a dir poco inaccettabili”. “Gli strumenti a
disposizione ci sono ed è ora e giusto sfruttarli”.

“Si rifletta sull’importanza della prevenzione e dell’informazione”

laVocemartedì 1 ottobre 20192 • Cerveteri

L’a.u. Claudio Ricci verrà intervistato dallo storico giornalista del territorio Alberto Sava
Domani riparte “Multiservizi Web”
l’azienda risponde ai cittadini sui social



Proseguono i disagi idrici nella frazione di
Campo di Mare. Da giorni i cittadini stanno
facendo i conti con la sospensione dell’ero-
gazione idrica dalle 9 alle 12 dalle 14 alle 18
e dalle 22 alle 6. A essere più penalizzati i
residenti che nelle proprie abitazioni non
dispongono di cassoni di accumulo che con-
sentono di avere acqua anche nelle fasi di
interruzione. E purtroppo, secondo quanto
spiegato dal vicesindaco Giuseppe Zito ai
cittadini che sui social chiedono lumi all’am-
ministrazione comunale, purtroppo la situa-
zione non sembra di facile risoluzione. Del
servizio idrico nella frazione di Campo di
Mare dovrebbe infatti occuparsi Ostilia che
però non lo ha fatto, tanto che il Sindaco
“nonostante la legge vieti ai comuni di gesti-
re il servizio idrico integrato, è entrato in
possesso degli impianti in maniera coerciti-
va e da un paio di anni gestisce entrambi”.
“In questo periodo sono stati fatti molti
tavoli di lavoro per passare in carico ad
Acea Ato 2 gli impianti”. “Per prima cosa -
spiega Zito - si sta gestendo il trasferimento
dell’acquedotto di RFI ad Acea Ato2, visto

che è all’adduttore che alimenta la rete”. E a
proposito del guasto di questi giorni, questo
si trova proprio sulla rete di RFI “che non
riesce a individuare la perdita a causa della
quale l’impianto non riesce ad andare in
pressione”. “Considerate che la rete RFI -
prosegue ancora Zito - è lunga centinaia di
chilometri e accompagna la linea ferroviaria
Roma - Civitavecchia”. “RFI sta ispezionan-
do metro per metro la condotta senza fortu-
na, per ora”. “Il Sindaco ha chiesto un incon-
tro urgente ad RFI, nonostante il dialogo
telefonico non è mai cessato”. “Ci auguria-
mo - conclude Zito - che si possa tornare al
più presto alla normalità”.

RFI ancora alla ricerca del guasto alla condotta che ha causato 
una riduzione della portata idrica nella frazione della città etrusca

Campo di Mare, 
ancora disagi idrici 

Segnaletica stradale verticale divelta, tavoli
e sedie distrutte, rifiuti di ogni genere. La
piazza del mercato a Cerenova si presenta
così ai tanti cittadini che questa mattina si
sono svegliati per l’inizio di una nuova set-
timana. Una situazione che si protrae da
tempo, con la frazione della città etrusca
“vittima” non solo degli incivili che abban-
donano i loro rifiuti ogni dove, ma anche
dei vandali che si divertono a danneggiare i
beni pubblici. E così i cittadini si appellano
all’amministrazione comunale e agli agenti
della Polizia locale. Quello che serve nella
zona non è solo che vengano individuati i
responsabili ma che si vigili affinché situa-
zioni del genere non si ripetano più.

Cerenova, la 
piazza del mercato 
in condizioni 
di degrado

Nella sala san Benedetto dell’Abbazia di
Montecassino, si è tenuta la premiazione della
V edizione del Premio Letterario Giornalistico
Piersanti Mattarella, che anche quest’anno ha
visto un grande successo di partecipazione con

oltre 250 autori, e il
convegno dedicato
al presidente della
regione siciliana, dal
titolo “Il recupero
del senso del dove-
re”. L’Onlus

‘Memoria del Cuore’, ideatrice e organizzatri-
ce del Premio, ed il presidente della Onlus,
Orazio Santagati, hanno voluto dedicare il pre-
mio alla memoria, e per la verità della giustizia
a Marco Vannini. I genitori di Marco Vannini,
Valerio e Marina, sono intervenuti al conve-
gno. Hanno voluto ricordare il figlio con un fil-
mato su Marco, generando una grande com-
mozione. “Dopo 4 anni ci fa piacere che tanta
gente parli di Marco, evidentemente il suo sor-
riso li ha contagiati” dice mamma Marina.
“Questo ricordo ci da coraggio per andare
avanti”. Commosso anche papà Valerio.

Marco Vannini,
Marina e Valerio 
presenti al Premio
Piersanti Mattarella

Matteo Mitrano, cittadino di
Cerveteri, ha iniziato i suoi studi
proprio nella cittadina etrusca
presso l’istituto Enrico Mattei,
per poi laurearsi a La Sapienza di
Roma ed oggi è diventato un
ricercatore emergente nel campo
dei materiali quantistici. Perché
ci troviamo a scrivere di lui?
Perché la scorsa settimana ha
ricevuto il premio LCLS Young
Investigator 2019 all'incontro
annuale degli utenti LCLS /
SSRL del 2019. Questo premio
viene assegnato agli scienziati in
carriera in riconoscimento per le
ricerche eccezionali che utilizza-
no il laser a elettroni liberi a raggi
X Linac Coherent Light Source
(LCLS) presso il laboratorio
nazionale acceleratore SLAC del
Dipartimento dell'energia. Il vin-
citore viene selezionato dal
Comitato Esecutivo degli Utenti
LCLS in base alle nomination
provenienti da tutta la comunità
degli utenti. Quello che segue è
un servizio che gli è stato dedica-
to dal giornalista Bobbi Fagone
di slac.stanford.edu. 

Svelare un mistero
Uno dei più grandi misteri della
fisica della materia condensata è
l'esatta relazione tra ordine di
carica e superconduttività nei
superconduttori di ossido di
rame (cuprato). Nei supercon-
duttori, gli elettroni si muovono

liberamente attraverso il materia-
le; c'è resistenza zero quando è
raffreddato al di sotto della sua
temperatura critica. Tuttavia, i
cuprates possono esibire contem-
poraneamente superconduttività
e strisce alternate di carica elettri-
ca, noto come ordine di carica.
Questo è paradossale, perché
l'ordine di carica descrive aree di
elettroni confinati. Come posso-
no coesistere superconduttività e
ordine di carica? Come si muo-
vono gli elettroni all'interno di
queste fasi? Nel 2017, Mitrano,
allora ricercatore post-dottorato,
insieme al professor Peter

Abbamonte e al loro team
dell'Università dell'Illinois a
Urbana-Champaign, hanno col-
laborato con scienziati della
SLAC per far luce su come questi
stati molto diversi possano esi-
stere uno accanto all'altro. A tale
scopo, hanno concepito un espe-
rimento utilizzando una nuova
tecnica di scattering a raggi X,
scattering a raggi X morbido riso-
nante risolto nel tempo. L'idea
era di perturbare rapidamente
l'ordine di carica con un laser e
osservarne il rilassamento verso
l'equilibrio con i raggi X per rico-
struire il suo lento movimento

elettronico collettivo. Questo
lavoro ha consentito al team di
sondare le dinamiche degli ordi-
ni di carica con una risoluzione
energetica senza precedenti e su
una scala energetica rilevante per
la superconduttività. Alcuni dei
loro risultati sono stati recente-
mente pubblicati su Science
Advances. "Questa tecnica sarà
uno degli esperimenti più impor-
tanti per LCLS-II", ha scritto
Giacomo Coslovich, scienziato
dello staff SLAC nella sua lettera
di nomina. "Gli esperimenti di
Matteo sono stati tra i più riusciti
finora nell'uso di questa tecnica".

Abbamonte ha scritto: "Matteo è
uno sperimentatore di ecceziona-
le talento che è scientificamente
profondo, ha una visione chiara
per il futuro della spettroscopia e
la paura di realizzarla."

Spinto dalla curiosità
"Sono molto onorato di questo
premio", afferma Mitrano, che
descrive la sua ricerca in termini
profani come "lo studio di come
gli elettroni interagiscono, come
funzionano questi materiali e
come controllare le loro proprie-
tà con la luce". Questo tipo di
ricerca è particolarmente utile,
dice, per molti tipi di applicazio-
ni energetiche, come la trasmis-
sione di elettricità su reti elettri-
che con una perdita di energia
ridotta. Mitrano ha conseguito il
dottorato di ricerca presso
l'Università di Amburgo per il
suo lavoro sulle dinamiche ultra-
veloci presso il Max Planck
Institute for the Structure and
Dynamics of Matter.
Successivamente, ha svolto espe-
rimenti presso lo SLAC come
ricercatore post dottorato presso
l'Università dell'Illinois a
Urbana-Champaign. "Quando
vieni per la prima volta in SLAC,
rimani immediatamente colpito
dalla vastità delle strutture",
ricorda Mitrano. “Ma ciò che fa
davvero la differenza tra LCLS e
altre strutture in tutto il mondo

sono gli scienziati locali. Dai fisi-
ci acceleratori che gestiscono la
macchina, agli scienziati che inte-
ragiscono con gli utenti delle
linee di luce, tutti sono di pri-
m'ordine”.

Scoperte ancora in anticipo
Andando avanti, Mitrano si
unirà presto alla facoltà come
assistente del professore di fisica
all'Università di Harvard. È inte-
ressato all'utilizzo di impulsi
laser ultraveloci per controllare le
proprietà elettroniche dei mate-
riali, portando a nuovi stati lonta-
ni dall'equilibrio e studiando tali
stati con metodi avanzati di scat-
tering. Questi esperimenti trar-
ranno beneficio dall'aumento del
numero di fotoni dell'LCLS-II e
guideranno la ricerca sui mate-
riali quantistici in nuove entusia-
smanti direzioni. "Un aspetto
della ricerca fisica che mi piace
molto è l'aspetto della scoperta",
afferma Mitrano. "Quando trovi
l'inaspettato, quando scopri qual-
cosa di nuovo, è davvero soddi-
sfacente. La pura eccitazione di
questi momenti ravviva sempre
in me una sorta di gioia infantile.
Non succede spesso. Lavori dav-
vero tanto per quel singolo
momento. Ma vale sempre la
pena”.
Cosa aggiungere. Infiniti compli-
menti Matteo! Continua a ren-
derci orgogliosi di te!

Ha ricevuto il LCLS Young Investigator Award 2019 sulle nuove tecniche pionieristiche per sondare la superconduttività ad alta temperatura

Matteo Mitrano, scienziato di Cerveteri
oggi docente all’università di Harvard
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Dall’Avv Francesco Petrocchi,
Coordinatore enti locali provincia
di Roma, riceviamo e pubblichia-
mo: “Non è certo una novità che il
PD, un partito sempre punito negli
ultimi anni dagli italiani ed in un
governo di minoranza che agisca
così come sta facendo, cioè sberle
in faccia agli italiani che non l'han-
no votato e diritti agli stranieri che
pure non lo voteranno.  Ed ecco
che si ipotizza l’introduzione di
una serie di tasse sulle attività
imprenditoriali e su chi lavora e
da’ lavoro per la crescita e per il
benessere generale del Paese, sem-
pre in trincea, senza garanzie,
senza tutele sociali e senza ferie
pagate, sa un lato, mentre dall’al-
tro si vuole offrire la cittadinanza
italiana agli stranieri, ipotizzando
persino percorsi abbreviati e senza
che questo regalo venga neppure
richiesto. Doveva essere introdotta
la flat tax, che doveva entrare in
vigore dall'1 gennaio 2020, per
ridare fiato all’economia, facendo
restare più denaro nelle tasche
degli italiani ed, invece, ci saranno
aumenti dell’IVA che, come sanno
tutti, i soldi dalle tasche li toglie.
Ed inoltre, sarà esteso l’obbligo di
usare le carte di credito con il pre-
testo di combattere l’evasione,
quando tutti sanno che per com-
battere efficacemente l’evasione
occorrono ben altri strumenti, ma
questo sarà un ulteriore enorme
regalo al sistema bancario, e costi-

tuirà un feroce mezzo per instau-
rare un regime di controllo assolu-
to sulle vite e sulla libertà delle per-
sone e delle famiglie italiane. Il
partito antitaliano sta prendendo
sempre più concretamente forma
grazie ai provvedimenti che sta
assumendo. Tutto questo è favori-
to dalla complicità dei 5S che, pur
di salvarsi contemporaneamente
dalla disintegrazione elettorale e

poter mantenere al caldo di como-
de poltrone, mostrano la loro vera
pelle di trasformisti passando dai
porti chiusi alla politica dell’acco-
glienza e cittadinanza facile ai
migranti. A dimostrazione che le
teste vuote sono sempre disposte a
tutto e che l'unica stella polare che
seguono è il proprio interesse per-
sonale. Peraltro l'automatismo
nella cittadinanza è una limitazio-

ne dei diritti di chi la riceve. Infatti
non tutti gli Stati ammettono la
doppia cittadinanza e, quindi, se i
genitori del minorenne beneficiato
dallo ius culturae decidessero di
tornare nella propria Nazione di
origine, il loro figlio sarebbe consi-
derato straniero nel Paese dei geni-
tori. C’è, inoltre, da considerare
che la cittadinanza facile sarebbe
concessa dopo la conclusione di un

solo ciclo di studi, cioè dopo appe-
na 5 anni e possiamo ben immagi-
nare quale sia il grado di integra-
zione che questi giovani avrebbero
raggiunto, in quanto continuano a
vivere in famiglie che, storicamen-
te e statisticamente, non sono asso-
lutamente disposte ad integrarsi.
Infine, come facciamo a non ricor-
darci che dagli stranieri di seconda
generazione sono arrivati gli stra-

gisti musulmani, nel frattempo
diventati francesi, belgi, tedeschi e
che nonostante questo hanno mas-
sacrato senza pietà bambini,
donne e uomini seminando il ter-
rore in Europa: Berlino, Parigi,
Barcellona, Nizza., parlano chiaro
e come possiamo dimenticare che
alcuni di questi terroristi avevano
vissuto nel Paese accogliente per
antonomasia, cioè proprio in Italia
e persino a due passi dalla
Capitale. Non si regala la cittadi-
nanza e chi pensa che si possa
massacrare in nome di Allah, a chi
pensa che si possa segregare una
donna o prometterla in sposa a 10
anni ad un vecchio bavoso.  Non
c'è spazio di italianità per questa
turpe disumanità. Come Lega non
siamo contrari all’accoglienza: le
nostre braccia ed oi nostri porti
sono spalancati per coloro che ne
hanno diritto, ma la cittadinanza
non si regala, la si deve meritare
con i fatti. NO ALLO IUS CULTU-
RAE, NO ALLO IUS SOLI.
Annuncio che presenteremo in
tutti i comuni della Provincia di
Roma una mozione da inviare al
Presidente del Consiglio e al
Presidente della Repubblica contro
questa scellerata scelta, per far
capire che è una scelta che gli
Italiani in grandissima maggioran-
za non vogliono e non compren-
dono e che, quindi, sarebbe una
scelta politica contro il volere del
Popolo”.

Intervento di Francesco Petrocchi, Coordinatore enti locali provincia di Roma 
Provincia di Roma, la Lega non ci sta:
‘Pronta mozione per Conte e Mattarella’

Nella nota che segue Orsomando e De
Angelis scrivono:  “E’ la Multiservizi che
sta creando il problema della gestione
del sistema d’irrigazione a Cerenova
visto che, a quanto sembra, non vuole
più occuparsi della rete di irrigazione
interna perché fatiscente oltre ad avere
una serie di difficoltà come il conteggio
dell’acqua, l’andare dietro le cartelle e i
vari morosi”. In tempi non sospetti,
l’avevamo anticipato e, oggi, lo ribadia-
mo visto che lo stesso Consorzio di
Bonifica, tramite il settore legale e il set-
tore irrigazione, hanno evidenziato tutta
una serie di situazioni, discorsi e lettere
dove sembra emergere che la responsa-
bilità di tutta questa storia sia soltanto
dovuta da esigenze oggettive e soggetti-
ve della Multiservizi Caerite”. “Le rispo-
ste ai nostri dubbi – continua De
Angelis- le abbiamo avute lo scorso 24
settembre  quando dopo un accesso agli
atti del 8 giugno scorso, ho  incontrato
per oltre un’ora presso il Consorzio di
Bonifica, il Dr. M.Tolli (settore irrigazio-
ne) e l’ Avv. Scarantino (settore affari
legali), per cercare di fare luce sulle pro-
blematiche dell’irriguo a Cerenova che,
a loro dire, sta creando la Multiservizi”.
Abbiamo chiesto informazioni sulla
‘vulgata’ che sarebbe servito costituire
‘obbligatoriamente’ un Consorzio ex
novo quale ‘utenza speciale’ per la
gestione dell’irriguo a Cerenova infor-
mando che tale esigenza sia recentemen-
te pervenuta dallo stesso Consorzio di
Bonifica giustificando, in questo modo,
l’eventuale disdetta dell’utenza da parte
di Multiservizi e qui c’è stato il primo
colpo di scena difatti, per dovere di veri-
tà, ci è stato evidenziato che è proprio
l’esatto contrario”.
Il Consorzio di Bonifica
incontra la Multiservizi
“Nello specifico – proseguono i due con-
siglieri – il giorno 28 gennaio 2019 scor-
so, il Consorzio di Bonifica fu convocato
dalla Multiservizi per una riunione, alla
quale erano presenti per rappresentanza
il dottor. Manelli (Multiservizi), l’ass.
Gubetti (Comune di Cerveteri) e il Dr.

Marco Tolli (Consorzio di Bonifica) e,
durante tale incontro, venne espressa-
mente richiesto dalla stessa Multiservizi,
se il Consorzio di Bonifica fosse interes-
sato a gestire la rete dell’irriguo a
Cerenova ottenendo come risposta un
secco No dal sig. Tolli con la motivazio-
ne che trattasi di una rete “ammalorata”
(in cattive condizioni) non rientrante
nella loro mission”. Sempre durante l’in-
contro del 28 gennaio 2019 (8 mesi orso-
no), sia la Multiservizi che il Comune di
Cerveteri, a quanto risulta, raccontarono
di avere una serie di difficoltà come il
conteggio dell’acqua, l’andare dietro le
cartelle e i vari morosi oltre che la gestio-
ne della rete di irrigazione in cattivo
stato.  I referenti del Consorzio di
Bonifica hanno poi prodotto una serie di
documenti tra cui: una lettera del
02/04/2019 con la quale la Multiservizi,
di sua iniziativa e volontà, richiede
informazioni e anticipa l’intenzione di
costituire un consorzio “utenze speciali”
proponendo una possibile nuova con-
venzione. Una lettera di risposta del  23
maggio del Consorzio all’esplicita
richiesta della Multiservizi con la quale
si invia una generica informativa del
tipo di convenzione con “utenze specia-
li” allegando la delibera di riferimento e
un importante lettera del 07 agosto con
la quale, la Multiservizi Caerite, di sua
iniziativa e senza essere obbligata da
alcun atto da parte del Consorzio di
Bonifica se non una “lettera suggeri-
mento” del 2008, richiede ufficiale
“disdetta contrattuale” della fornitura
dell’irriguo a Cerenova a decorrere dal
30/09/2019 . Alla luce di quanto sentito
e dei documenti prodotti appare chiaro
che l’interesse della Multiservizi nasce
da una specifica esigenza tesa, probabil-

mente, ad eliminare tutti quei costi pas-
sivi derivanti dalla gestione del sistema
irriguo oltre ad evitare di affrontare una
eventuale “Spada di Damocle” come
quella di rilevanti investimenti per il
riammodernamento della rete oramai
colabrodo e in cattivo stato come, è altre-
sì chiaro, che passare una presumibile
quanto costosa “patata bollente” ad un
neo Consorzio di cittadini invocando il
concetto di “utenza speciale” significhe-
rebbe caricare gli stessi di importanti
spese e oneri”. Dall’incontro sono emer-
se ulteriori e interessanti informazioni
ad esempio la Multiservizi, a seguito
della lettera inviata a tutti i cittadini
dove presumibilmente si faceva riferi-
mento alla lettera del 2008 addossando
le responsabilità al Consorzio di
Bonifica, ha forse omesso di dire che ha
ricevuto dallo stesso Consorzio una dif-
fida/contestazione a fronte della quale è
stato poi modificato il testo della missi-
va online. Sempre la Multiservizi omet-
te di dire che, a fronte dell’attuale contri-
buto di irrigazione pari a 38 euro/ettaro
(composto da parte fissa e parte variabi-
le), pur disdettando l’utenza, sarebbe
ugualmente obbligata al pagamento
della quota fissa rimanendo la stessa
società partecipata iscritta al ruolo del
Consorzio di Bonifica per 101 ettari a lei
imputabili per una somma pari a circa
3.838,00 euro”.  E’ altresì verificabile che
la Multiservizi ha evitato ed evita di dire
che la Convenzione in essere e/o da sot-
toscrivere ex novo con il Consorzio di
Bonifica è un atto che va stipulato bilate-
ralmente pertanto, a detta di Tolli, non è
obbligatorio o blocca l’erogazione di
acqua per il sistema irriguo. Ed ancora.
Si è anche omesso di dire ai cittadini che
di fatto, una rete per l’irriguo oramai

“ammalorata” come quella di Cerenova,
può essere messa a posto soltanto con
investimenti pubblici quindi diretta-
mente dal Comune (anche tramite
Multiservizi) e che detto “riammoderna-
mento” non è mai stato ipotizzato o pia-
nificato malgrado il pessimo stato degli
impianti ma, invece, si intende trasferir-
lo tal quale ad un nuovo “soggetto con-
sortile” (quello che i cittadini dovrebbe-
ro creare) con tanto di rilevanti investi-
menti da fare e con conseguente “balzel-
lo” economico da pagare a carico dei cit-
tadini”.  E’ stato rassicurante e proposi-
tivo l’atteggiamento dei rappresentati
del Consorzio quando, ad alcune osser-
vazioni del consigliere Aldo De Angelis,
è stato risposto che la Multiservizi
Caerite può tranquillamente identificar-
si anche come “utenza speciale” e stipu-
lare un “nuovo” contratto di fornitura
acqua irrigua con il Consorzio di
Bonifica proseguendo nella gestione del
sistema (come è allo stato attuale) e che,
comunque, tutto potrebbe rimanere così
come è ora visto che parliamo di utenze
miste e non tutte residenziali. E allora
perché far preoccupare i cittadini che già
pagano fior di tasse cercando di obbli-
garli o “indirizzarli” a costituirsi in un
Consorzio che dovrebbe prendere in
carico una rete irrigua in cattivo stato
con ulteriori spese da affrontare? Perché
i cittadini dovrebbero “accollarsi”
importanti costi e investimenti dopo che
il Comune e la sua partecipata non
hanno neppure provveduto ad una pia-
nificazione per la sostituzione delle
tubature ammalorate? Scusate ma se la
Multiservizi non è stata ne obbligata e
ne ha subito intimazioni (esiste solo una
lettera di suggerimenti del 2008), finaliz-
zate a giustificare la disdetta contrattua-

le dell’utenza dell’irriguo a Cerenova,
perché la stessa Multiservizi ha ugual-
mente inviato il 07/08/2019 al
Consorzio di Bonifica lettera di disdetta
con decorrenza 30 settembre 2019? Ci è
stato confermato che l’unica comunica-
zione, con la quale fu “suggerito” alla
Multiservizi la conversione dell’utenza
per l’irriguo a Cerenova in “utenza spe-
ciale” con tariffa differente (con abbatti-
mento della quota fissa e sostanziale
aumento della quota a consumo) è,
come anticipato, una lettera del 2008
(ben 11 anni orsono) dopo la quale, sia la
Multiservizi che il Comune di Cerveteri,
non sono mai stati “obbligati” a tale tra-
sformazione come, a quanto sembra,
non è mai stata chiusa, unilateralmente,
l’utenza da parte del Consorzio di
Bonifica. Come mai, malgrado ciò, si è
preso “spunto”, da una lettera comuni-
cazione di 11anni fa cercando di creare
un alibi perché siamo oramai giunti ad
una situazione non più economicamen-
te gestibile? Perché la Multiservizi visti i
consumi delle utenze, ci duole farlo
notare, ha distrattamente evitato di dire
che un eventuale nuovo Consorzio,
andando a stipulare una Convezione
come “utenza speciale”,  avrebbe l’ab-
battimento della tariffa fissa ma un sicu-
ro aumento della tariffa a consumo a
scapito delle tasche dei cittadini?
Secondo i sottoscritti , sarebbe deleterio
e assai oneroso per i cittadini di
Cerenova costituire, come rappresentato
e richiesto dalla stessa Multiservizi, un
“Consorzio” proprio perché quest’ulti-
mo dovrebbe prendersi carico di una
rete dell’irriguo con problematiche di
vetustà tali, confermate dallo stesso
Consorzio di Bonifica e implicitamente
ammesse dalla Multiservizi, che richie-
derebbero ingenti investimenti per la
sostituzione degli impianti ex novo pro
capite per ogni utenza interessata.
Vigileremo e andremo in fondo a tutto
questo e, intanto, abbiamo presentato
una dettagliata interrogazione”, conclu-
dono i consiglieri Orsomando e De
Angelis.

I consiglieri di minoranza Salvatore Orsomando e Aldo De Angelis
svelano i risultati di un lungo lavoro di ricostruzione dei retroscena

‘Non serve il consorzio per l’irrigazione a Cerenova’
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Dall’ANPI Ladispoli-Cerveteri riceviamo e
pubblichiamo: “In memoria del S.Tenente
Pietro Fumaroli, Giuseppe Canu e Renato
Posata, trucidati dai nazisti a Palidoro il 1
ottobre 1943, la sezione ANPI Ladispoli-
Cerveteri renderà omaggio deponendo dei
fiori sotto la targa a ricordo. Martedì 1 otto-
bre alle ore 11 una delegazione si recherà
nel Borgo di Palidoro per commemorare
queste tre vittime della furia nazista. Tre
nomi che rappresentano  i tanti caduti con
le stesse modalita nel territorio e rimasti
nell’anonimato. Tre vite spezzate per rap-
presaglia, fucilate poco lontano dal luogo

in cui cadde pochi giorni prima, il 23 set-
tembre, il V.brigadiere Salvo D’Acquisto.
Facevano parte di un gruppo di prigionie-
ri rastrellati nelle campagne ceretane dove
si erano rifugiati, traditi molto spesso per
un pugno di lire in più.  Venivano impie-
gati  per “ scavare camminamenti trincera-
ti lungo la costa ed alla posa in opera di
reticolati e cavalli di Frisia sulla spiaggia” I
tedeschi temevano uno sbarco degli Alleati
su questi litorali.  “A tutti  i prigionieri era
stato intimato di non fuggire, pena la deci-
mazione dei compagni rimasti. Ma, mal-
grado questo avvertimento, alcuni  fuggi-

rono. I tedeschi applicarono subito la rap-
presaglia sorteggiando tre persone col
gioco crudele dei fiammiferi senza capoc-
chia che venivano fatti estrarre dagli stessi
prigionieri.”   Fra i tre sorteggiati la sorte
scelse anche il sottotenente Pietro Fumaroli
di Ladispoli. che lo ricorda con due targhe
in Piazza dei Cadudi e con l’intitolazione
di una scuola. 
La sezione ANPI di Ladispoli – Cerveteri
chiede al Comune di Fiumicino che la
targa in memoria di queste tre vittime, al
Borgo di Palidoro, sia oggetto di manuten-
zione e pulizia”.

Trucidati a Palidoro il 1 ottobre del 1943, ANPI: “La loro targa venga ripulita”

In memoria di Fumaroli, Canu e Posata
Ricordando Ubaldini Silvano, un uomo buono, Silvano e il camion, Silvano e la
sua indiscrezione, avvolte timido e riservato, ma Silvano c'era sempre. La sua
bontà era immensa, un uomo che avrei voluto conoscere, ma purtroppo così non
è stato, il suo lavoro con cui manteneva la famiglia, la sua terra, le sue partite a
carte con gli amici... era così, semplice e genuino, la sua prematura scomparsa ha
lasciato un vuoto incolmabile per tutti. Silvano era un uomo onesto, poche chiac-
chiere e tanti fatti, un appartamento in affitto, una moglie, e due bellissime figlie.
Viveva per loro, il suo lavoro da camionista che a volte lo costringeva a rimane-
re fuori per qualche giorno con tanti sacrifici, ma lui non si scoraggiava mai, per-
ché bastava una parola della moglie, uno sguardo delle figlie, e tutto passava sem-
pre in secondo piano, e gli dava quella gioia e quella forza per affrontare la dura
vita con un sorriso. Oggi quel grande uomo buono è sempre vivo in loro, sempre
presente  nei loro pensieri e nei loro cuori. Ha lasciato loro un un'esempio di vita,
vissuta nell'onestà e nella semplicità... e il suo vissuto è rimasto in dono a tutti
noi Ladispolani, grazie e ciao Silvano. Franco Conte

Ladispoli non può dimenticare
Silvano Ubaldini... ecco chi era

Giornata di formazione per i
volontari del Gruppo
Comunale di Protezione
Civile di Ladispoli, impegna-
ti nella mattinata di domeni-
ca 29 settembre, presso il
Parco Pubblico in via dei
Delfini, in un' esercitazione
per la ricerca di una persona
scomparsa. I volontari, che
già preparati teoricamente
sulle modalità operative da
seguire in caso di attivazione
di questa emergenza, oggi
hanno potuto mettere in pra-
tica tutte le loro conoscenze.
La simulazione prevedeva di
seguire tutte le varie fasi
operative previste dalle
Linee Guida della Prefettura
per la ricerca di Persone
Scomparse, dall’allarme al
debrifing finale, con partico-
lare attenzione alla fase di
pianificazione in loco delle
operazioni di ricerca, all’in-
dividuazione e alla circoscri-
zione della zona, all’organiz-
zazione delle squadre in base
alle professionalità presenti,
alle dotazioni e agli equipag-
giamenti posseduti per
garantire una tempestiva

attivazione.  
Parte importante dell’eserci-
tazione è stata quella relativa
all’impiego della geolocaliz-
zazione delle unità di ricerca,
alla georeferenziazione degli
effetti personali della perso-
na scomparsa rinvenuti nel
corso della battuta e, anche,
all’utilizzo dei codici radio
internazionali da impiegare
nelle comunicazioni. I volon-
tari sono stati suddivisi in tre
squadre e il case-study pre-
vedeva la ricerca di una per-
sona anziana perduta in un
contesto boschivo con il
ritrovamento dello stesso

ferito in un burrone. "Sono
molto soddisfatto dell'eserci-
tazione odierna - ha com-
menta Morelli Miska Capo
Segreteria del Sindaco ed
incaricato alla Protezione
Civile - la formazione è alla
base del volontariato, e noi
lavoriamo ogni giorno per
migliorare le conoscenze e le
competenze del Gruppo
Comunale di Protezione
Civile. Devo ringraziare i
ragazzi per la disponibilità
data - continua Morelli - ed
in particolar modo il
Responsabile Operativo
Salvatore Zingale per l'orga-

nizzazione e la supervisione
di questa importantissima
giornata.” 
Giornate importantissime
dedicate alla formazione
come quella odierna saranno
ripetute anche nei prossimi
mesi, come sottolinea il

caposegreteria Miska
Morelli. “Il calendario della
formazione del Gruppo
Comunale di Protezione
Civile di Ladispoli prevede
per il 2019-2020 lo svolgi-
mento di numerosi altri corsi
specialistici per preparare i

volontari ad affrontare con
sempre maggiore professio-
nalità le situazioni di emer-
genza, per informazioni e
per far parte di questo grup-
po potete visitare il sito
https://www.comunedila-
dispoli.it/protezione-civile".

Domenica scorsa l’esercitazione presso il parco pubblico di via dei Delfini

Protezione Civile, volontari in formazione
Messe in pratica le nozioni teoriche per la ricerca di una persona scomparsa

L’amministrazione comunale informa che il giorno 1 otto-
bre alle ore 18:00 è convocata la  Commissione
Urbanistica presso l’Aula Storti per discutere il seguente
punto all’ordine del giorno: Definizione e approvazione
dei criteri per la determinazione del contributo straordi-
nario ai sensi dell'art.16, c.4 Lett d-ter del dpr 380/2001 e
s.m.m.i.i. e delle relative modalita' di calcolo.

Convocata la Commissione 
Urbanistica per il 1 ottobre
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Ci sono cinque testimoni pronti a raccontare quanto
successo sulla spiaggia di Torre Flavia quel 3 ottobre
pomeriggio, quando Alessandro Ognibene fu risuc-
chiato da un elicottero militare e sbalzato a 10 metri di
altezza. Oltre al romano, subito ricoverato in elisoccor-
so al Policlinico Gemelli di Roma, come riporta il
Messaggero, sulla spiaggia, in quel momento c’erano
altre persone. Due pescatori di 31 e 45 anni seduti sugli
scogli che hanno raccontato quanto visto alla
Capitaneria di Porto di Ladispoli che ha condotto le
indagini insieme a Civitavecchia. C’era anche un
ragazzo che stava passeggiando tranquillo sull’arenile,
la guardia giurata di Ladispoli rimasta lievemente feri-
ta e l’ex gestore di un’area camping. Sulla vicenda
accaduta quel 3 ottobre, furono avviate due indagini:
una della procura militare e una ordinaria. La magi-
stratura di Civitavecchia ha avanzato una richiesta di
rinvio a giudizio per i due piloti a bordo del velivolo
militare e per un ammiraglio della Marina a capo delle
esercitazioni che in quella settimana si erano svolte sul
litorale romano. Esercitazioni su cui diversi cittadini di
Cerveteri e Ladispoli durante la settimana avevano
posto più volte i riflettori. 
Quegli aerei sorvolavano le zone abitate a quota molto
bassa, sfiorando quasi i tetti delle abitazioni.
Addirittura ai Monteroni il cavallo di un maneggio era
rimasto ferito dopo essere fuggito a causa del passag-
gio di uno di questi velivoli.

Erano presenti sulla spiaggia
di Torre Flavia il giorno dell’incidente

Kitesurfer ferito 
da un elicottero, 
ci sono 5 testimoni

Dal Movimento Civico Ladispoli
Città riceviamo e pubblichiamo:
“Continua martellante l’attività di
opposizione del gruppo Movimento
Ladispoli Città. Dopo aver sollevato
la questione scuolabus senza targa il
movimento torna sulla partecipata
del comune che rischia di chiudere
l’anno con un bel passivo. Di seguito
la nota pubblicata sui social. Quella
della partecipate Flavia Servizi a
Ladispoli è una situazione ormai
fuori controllo. La società partecipata
dell’Ente, ormai presenta problemi
sia dal punto di vista organizzati-
vo/gestionale che, di conseguenza,
su quello finanziario. Se poi pensia-
mo al serio rischio di perdere la
gestione dell’idrico, il precario equili-
brio della partecipata potrebbe salta-
re, mettendo a repentaglio stipendi e
dipendenti. Il nostro gruppo consi-
gliare, nello specifico il consigliere
Trani, è stato molto spesso tacciato di
allarmismo. Ecco peró da dove nasce
la nostra legittima preoccupazione:
con l’approvazione del bilancio di
previsione, il Comune di Ladispoli ha
operato un taglio orizzontale su due

servizi: 1. Trasporto scolastico (€.
130.000 circa); 2. Gestione dei beni
culturali (€. 38.000 circa) situazione
che ci fa chiedere se ci sia stato o
meno il controllo analogo. Il Collegio
dei Revisori della partecipata e quello
del Comune hanno preso atto che non
sono stati stipulati ( ad oggi) dei con-
tratti di servizio che prendono in
esame il taglio “orizzontale” effettua-
to dall’Ente? E’ stato redatto un
nuovo business-plan che prende in
esame i nuovi ricavi della partecipa-

ta? Ne è stato salvaguardato l’equili-
brio economico-finanziario? Nel
Consiglio Comunale del 31.07.2019 si
e’ proceduto alla votazione della “sal-
vaguardia degli equilibri per l’eserci-
zio 2019” e, all’interno della relazio-
ne, si è dato atto di una perdita della
società partecipata per l’anno in
corso. Se a questo aggiungiamo il
taglio operato dall’Ente e la spesa
imprevista per il noleggio degli scuo-
labus, la perdita della Flavia Servizi
si aggirerebbe intorno ai
150.000/200.000 euro. Qualora, come
temiamo, tutto questo non sia stato
fatto, sarebbe il caso che
l’Amministratore Unico della società
e il Direttore Generale (di cui a mala-
pena si conosce il nome) prendessero
atto della loro inefficienza gestionale
e rassegnassero le dimissioni.
Soluzione che, ci duole dirlo, vedia-
mo come unica speranza per la sal-
vezza della società partecipata, quella
che è stata finora un fiore all’occhiel-
lo per la città e che questa gestione
rischia di trasformare in uno dei peg-
giori fardelli sulle spalle dei cittadi-
ni”.

Intervento del Movimento Civico in consiglio comunale all’opposizione

Ladispoli città: “Flavia Servizi,
situazione fuori controllo...”
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Prosegue nella città balneare la
raccolta firme per dire no al
Conte bis. Sono oltre 500 le
firme raccolte dalla Lega in
vista anche della manifestazio-
ne che si svolgerà il 19 ottobre
prossimo a Roma. “Tutti gli ita-
liani sono invitati sabato 19
ottobre a Roma alle 3 del pome-
riggio – ha scritto Matteo
Salvini nel suo invito – Quando
dico tutti gli italiani intendo
anche i tantissimi immigrati, le
tantissime donne e uomini arri-

vati da lontano, arrivati da
5mila chilometri di distanza,
che però sono perfettamente
integrati, che lavorano, manda-
no i figli a scuola, che portano
rispetto, che pagano le tasse,
che rispettano la storia, la cul-
tura, l’arte, la religione del
Paese che ha accolto loro e i
loro figli”. Uomini e donne
arrivati da lontano che anche
nella città balneare hanno deci-
so di sottoscrivere la raccolta
firme della Lega. E proprio da

Ladispoli sabato 19 ottobre par-
tirà l’autobus diretto a Roma
alla manifestazione che, secon-
do le statistiche della Lega,
vedrà la partecipazione di deci-
ne di migliaia di italiani prove-
nienti da tutta Italia. Da
Ladispoli partiranno non solo
residenti della città balneare
ma anche della zona lago che in
queste settimane sono venute
in città per sottoscrivere la rac-
colta firme e chiedere informa-
zioni sulla manifestazione.

Prosegue la raccolta firme in piazza Rossellini da parte del gruppo ladispolano della Lega 

Da Ladispoli oltre 500 firme per dire no al Conte bis 
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Negli spazi espositivi della galleria
romana “MAC - Maja Arte Contem-
poranea” in Via di Monserrato 30,
giovedì 3 ottobre alle ore 18,00 sarà
inaugurata, a cura di Daina Maja Ti-
tonel, la prima mostra italiana di opere
della fotografa americana Suzanne
Rubin, nata a St. Louis, Missouri, che
vive e lavora tra la California, New
York e Parigi.
In mostra una selezione di quindici
fotografie, realizzate in un arco tem-
porale di circa cinque anni, che appar-
tengono alla serie di ritratti
“Serenity”, progetto iniziato nel 2013.
Il lavoro di Suzanne Rubin trae ori-
gine e si alimenta degli incontri ca-
suali. “Per le strade, in metropolitana,
nei ristoranti, in una palestra, un
museo, ovunque cerco, cerco il volto
‘giusto’, il gesto. Non conosco nes-
suna delle persone che ritraggo: sono
sconosciuti che catturano la mia atten-
zione per un’andatura bizzarra, una
strana postura, un movimento
‘spento’, uno sguardo distante, sco-
modo. E’ la sensazione che ci sia
qualcosa di sbilanciato, emarginato, al
di fuori delle convenzioni, che mi at-
tira verso di loro. Ne percepisco sen-

timenti vari come il disagio, la tri-
stezza, la rabbia, il dolore” - spiega
Suzanne. Dalla casualità di quegli in-
contri, scrive la curatrice, prende
corpo il ritratto che Rubin realizza
solo successivamente in luoghi rac-
colti, in presenza esclusiva dell’artista
e della persona che ha accettato di rac-
contare la propria storia in uno scatto,
di essere ‘vista’ dal resto del mondo

attraverso l’obiettivo di Suzanne.
“Aspiro alla verità a dispetto dell’in-
ganno; a vedere e restituire in una foto
la realtà di quelle persone che non
mascherano la propria condizione, per
restituire bellezza a ciò che ci rende
umani, vulnerabili, meravigliosa-
mente unici”, sottolinea ancora l’arti-
sta. Non è serenità quella che si irradia
dai volti ritratti. Il titolo, se da una
parte evoca il desiderio di raggiungere
questo particolare stato di grazia
(“Credo profondamente che la strada
per la serenità debba essere preceduta
da una volontà irremovibile di affron-
tare chi siamo veramente” [S.R.]),
dall’altra “racconta un sentimento che
si insinua fugace durante le sessioni
fotografiche, quell’attimo speciale di
connessione elettiva tra due persone”.
La mostra, che resta aperta fino al
prossimo 9 novembre dal martedì al
venerdì dalle 15 alle 20 e il sabato
dalle 11 alle 13  e dalle 15 alle 19,30,
partecipa alla 15ma edizione della
Giornata del Contemporaneo organiz-
zata da AMACI (12 ottobre), e alla
quarta edizione della Rome Art Week
(21-26 ottobre).

Giorgia Biordi

A Roma alla MAC - Maja Arte Contemporanea

Suzanne Rubin Serenity

Un nuovo libro sugli “scontri” di Itri del 1911

Rino Solinas: Le campane
suonarono a stormo

Il 13 luglio 1911 la cittadina di Itri, all’epoca in Terra di
Lavoro, provincia di Caserta, oggi provincia di Latina, fu
sconvolta da un sanguinoso scontro tra gli itrani e i lavo-
ratori sardi impiegati  nella costruzione della linea fer-
roviaria Roma - Napoli.
Tra le due comunità “non scorreva buon sangue” perché
gli itrani, costretti ad emigrare nelle Americhe, attribuiv-
ano ai minatori sardi la responsabilità di “togliere” loro il
lavoro che poteva offrire la costruzione della ferrovia e i
sardi si sentivano discriminati e trattati in modo diverso
dagli altri lavoratori. La situazione che si era venuta a
creare era in un certo senso anche alimentata da consid-
erazioni della stampa nazionale e locale a commento di
episodi di intolleranza tra le due comunità, che definivano
Itri “paese asservito alla camorra” e i sardi - “non dediti a
pagare il pizzo, con problemi di alloggio, di salario basso
e per giunta in parte sindacalizzati che probabilmente da-
vano fastidio all’organizzazione” - come “prepotenti e so-
praffattori” e anche “delinquenti per natura”. Il giorno
prima dei tragici fatti di sangue, che avevano visto fazioni
contrapposte di cittadini di Itri e di operai sardi, un mina-
tore sardo, che era stato investito alle spalle da un mulo
carico di sughero, aveva un alterco con il suo conduttore
che lo colpiva con uno schiaffo. Reagiva con un pugno
che faceva cadere a terra l’itrano. Il sardo venne arrestato
dai carabinieri intervenuti contro i quali alcuni compae-
sani dell’arrestato avevano lanciato dei sassi causando
loro leggere ferite da contusione. Il 13 luglio la piazza
principale del paese era animata da accalorate discussioni
tra itrani e sardi sulla responsabilità dell’accaduto del
giorno prima che ben presto sfociarono in un incredibile
caccia al “sardo” che si concluse con la morte di tre operai
sardi, con il ferimento di altri venti e l’allontanamento di
53 sardi da Itri con foglio di via. A questo punto le
cronache divergono. Per alcuni la causa scatenante era da
attribuire ad un sardo che aveva esploso tre colpi di riv-
oltella contro il carabiniere che il giorno prima aveva ar-
restato il suo compaesano, per altri ad un itrano che aveva
esploso cinque colpi di rivoltella contro i sardi. Al termine
di un processo durato tre anni, la Corte di Assise di
Napoli, condannava, all’inizio del processo e senza dibat-
timento - negando così ai loro avvocati, secondo gli itrani,
la possibilità di esercitare il diritto alla difesa degli ac-
cusati - con pene severe (da 17 a 30 anni) nove imputati
in contumacia e assolveva poi i 33 agli arresti senza de-
terminare la causa dei tragici eventi e la sua  attribuzione
ad un componente dell’una o dell’altra comunità, en-
trambe convinte della loro innocenza. 
In particolare, i sardi ritenevano di essere stati trattati da
“stranieri” in patria, e che gli itrani erano stati “aizzati
dalle autorità asservite alla camorra che aveva decretato
l’allontanamento di tutti gli operai sardi”, perché non vol-
evano sottomettersi alle sue angherie, che pertanto dove-
vano essere condannate. Lo scrittore Rino Solinas
(Bantine, frazione di Pattada (SS), classe 1955) nel libro
“Le campane suonarono a stormo. La tragedia degli op-
erai di Itri” (Paolo Sorba Editore, pag. 270, Euro 15,00)
ricostruisce, riportandola all’attualità (sembra che nulla
sia cambiato in Italia nei confronti dei migranti, non im-
porta se italiani o stranieri, che sperano di conquistarsi
una vita migliore) , la “vicenda” che ha diviso, e forse an-
cora divide, fra “colpevolisti” e “innocentisti” sia i citta-
dini sardi che gli itrani.  La ricostruzione della storia inizia
70 anni dopo i “fatti” con la ricerca di notizie di un pro-
fessore sardo, Giacomo Alivesu insegnante di italiano in
una scuola media di Fondi, cittadina poco distante da Itri,
su un suo parente impegnato nella costruzione della linea
Roma - Napoli, del quale non si erano avute più notizie
da quei tragici eventi, e il suo fortunato incontro con “Ci-
cutenne”, diminutivo di Francesco Stefano Massaiu, mi-

natore sardo, amico del suo parente, ferito nei tragici scon-
tri - e allontanato da Itri dove era poi tornato per sposare
Angelina, una giovane itrana - che gli fa dono di un suo
manoscritto dove aveva riportato la sua tragica esperienza.
Attraverso attenta comparazione del manoscritto con il
diario del giornalista Cesare Caresu, che da corrispon-
dente del giornale “La nuova Sardegna” aveva raccolto
testimonianze e seguito le indagini e le fasi processuali
delle tragiche giornate, con le interpellanze parlamentari
e con gli articoli di cronaca, Solinas riordina le tessere del
mosaico per costruire l’immagine più completa possibile
di “una storia d’emarginazione e di intolleranza sfociata
in un violento massacro di innocenti”. Il libro, che Solinas
definisce “un buon romanzo che come tale e solo come
tale va letto e interpretato”, non ha lo scopo di riaprire una
ferita mai completamente rimarginata nella memoria delle
due comunità, ma ha il pregio di sollecitare una riflessione
su quegli eventi e sulla cause che li hanno determinati che
sia “una sorta di insegnamento, un’esortazione alla riap-
pacificazione di due comunità vittime della stessa miseria
umana”. L’interpretazione dei fatti, analizzati dai diversi
punti di vista, e una felice descrizione dei caratteri dei pro-
tagonisti, porta inevitabilmente il lettore a concludere che
gli ingredienti della miscela che è esplosa in tumulto e vi-
olenza sono stati l’intolleranza verso chi si ritiene diverso,
l’arroganza, i pregiudizi accettati come prove, i compor-
tamenti di pochi generalizzati e attribuiti da ambedue le
parti all’intera comunità, la frustrazione di chi si sente ves-
sato e privato dei suoi diritti e, soprattutto, l’incapacità
delle autorità preposte a creare le necessarie condizioni
sociali per una pacifica convivenza. 
Sabato 5 ottobre Pino Pecchia, studioso della storia pon-
tina e autore di due libri sui tragici eventi, e Rino Solinas
presenteranno il libro in occasione del Convegno “I Sardi
a Itri. Sulla via della riconciliazione” che si terrà nella Sala
consiliare del Comune di Itri con inizio alle ore 17,30. Nel
corso dei lavori, ai quali interverranno Antonio Fargiorgio,
Sindaco di Itri, e Valerio De Gioia, Giudice Prima Sezione
Penale Tribunale di Roma, Patrizia Stefanelli, Direttrice
artistica Associazione “Mimesis”, presenterà, insieme al
suo autore, il libro di Nicola Maggiarra “Quando canta la
civetta. Itri, 12-13 luglio 1911: il dramma” (Caramanica
Editore).

Vittorio Esposito

“Peter”

A Roma nella Studio Arte Fuori Centro

Le “Lanterne bianche” 
di Delio Gennai

Giovedì 3 ottobre, alle ore 18,00 a
Roma, presso lo Studio Arte Fuori
Centro, in via Ercole Bombelli 22,
sarà inaugurata la mostra di Delio
Gennai  “Lanterne Bianche” (testo cri-
tico di Ciancarlo Bertoncini).
La mostra nasce dall’esperienza che
l’artista ha fatto a marzo di quest'anno,
in occasione della realizzazione di una
installazione scenografica al teatro
Verdi di Pisa per la compagnia  Arte-
mis Danza / Monica Casadei. Il titolo
dello spettacolo "Butterfly", ispirato
alla omonima opera, gli ha suggerito
la realizzazione di un lavoro incentrato
sugli ideogrammi giapponesi, una in-
stallazione composta da 40 lavori in
cartoncino bianco,  su ognuno inta-

gliato  uno o due ideogramma, inter-
vallati negli spazi vuoti da garza.
Nell’insieme scenografico queste
opere, a forma di esagoni allungati,

hanno evocato le lanterne, da cui il ti-
tolo. Nella fase esecutiva degli intagli
per l’installazione teatrale, Gennai si è
reso conto che anche gli scarti degli
ideogrammi rappresentavano essi
stessi altri ideogrammi. A seguito di
queste riflessioni, Delio ha realizzato
con gli “intagli altri” l’installazione di
esagoni ispirati alla scrittura araba e
alla geometria esposta allo “Studio
Arte Fuori Centro”.
L’esposizione, allestita nell’ambito
della rassegna “Studio aperto 2019”,
rimarrà aperta fino al 18 ottobre, se-
condo il seguente orario: dal martedì
al venerdì dalle 17,00 alle 20,00, altri
orari su appuntamento.

Paola Redaelli

Sabato 5 ottobre alle ore 18,00, negli
spazi espositivi del del Museo Cro-
cetti, in Via Cassia 492 a Roma, sarà
inaugurata una mostra monografica
dello scultore Takashi Yoshida orga-
nizzata dalla Fondazione "Venanzo
Crocetti" con il patrocinio dell’Isti-
tuto Giapponese di Cultura in Roma
(Japan Foundation) e  della Fonda-
zione Italia Giappone. Spesse volte
il Museo Crocetti ha ospitato opere
di artisti giapponesi. Il suo Fonda-
tore, Venanzo Crocetti, “nel suo pro-
fondo cammino di ricerca e sapienza
lungamente sperimentato durante i
ripetuti soggiorni nel paese del Sol
Levante, è riuscito a instaurare un
reciproco scambio con le istanze fi-
gurative della più nobile tradizione
compositiva asiatica, tra avanguar-
dia e classicità. Profonde alleanze
artistiche e spirituali che si sono

concretate anche nel Suo ruolo ac-
cademico, attraendo giovani artisti
nella sua classe dell’Accademia
delle Belle Arti di Roma.  Takashi

Yoshida, in qualità di studente dello
scultore, ha già presentato alcune
sue opere nella mostra collettiva
“L’eredità intangibile. Gli allievi del
Maestro Crocetti espongono” che si
è tenuta nelle sale del Museo nel
febbraio 2017. In questa mostra mo-
nografica, Takashi Yoshida, straor-
dinario interprete della scultura
giapponese contemporanea, pre-
senta opere di “giocosa espressione
con le lamine di ferro che creano un
mondo di poesia. Creazioni di
grande attrattiva e attualità che de-
stano la sensazione del quotidiano,
l'immediatezza del divenire e la pro-
fondità dell’interpretazione”.
La mostra resta aperta fino al 26 ot-
tobre dal lunedì al venerdì dalle 11
alle 13 e dalle 15 alle 19 e il  sabato
dalle 11 alle 19.

Giuseppe Onorato

A Roma nel Museo Venanazo Crocetti

Mostra monografica
di Takashi Yoshida

Nel Teatro Lyrick di Assisi, ve-
nerdì 4 ottobre, inizio  alle ore
21.00, andrà in scena il prestigioso
evento “Concerto per la vita”, nato
dalla volontà di Mogol (ideatore e
socio fondatore della Nazionale
Italiana Cantanti) e di Paolo Belli
(presidente Nic) e organizzato in
collaborazione  con Gianluca Pec-
chini (direttore generale Nic).
Nel giorno dedicato a San France-
sco, in cui si celebra anche la “gior-
nata nazionale del dono”, Mogol e
Paolo Belli presenteranno, accom-
pagnati dalla Paolo Belli Big Band,
il “Concerto” al quale partecipe-
ranno, oltre Paolo Belli, Arisa, Neri
Marcorè, Simone Cristicchi, Mor-
gan, Enrico Ruggeri, Marco Ma-
sini, Pupo, Riccardo Fogli, Paolo
Vallesi, Rita Pavone, Amara,
Mario Lavezzi, Giuseppe Anastasi,
Gianmarco Carroccia e altri ospiti
a sorpresa. Tanti grandi artisti del
panorama musicale italiano che si
esibiranno per sostenere con l’in-
casso della serata l’Istituto Serafico

di Assisi che, da quasi 150 anni,
rappresenta un modello di eccel-
lenza italiana ed internazionale
nella riabilitazione, nella ricerca e
nell’innovazione medico-scienti-
fica per i ragazzi con disabilità plu-
rime.  
Bambini ciechi, sordomuti e auti-
stici che, grazie ad oltre 160 colla-
boratori, hanno ogni giorno una
vita più sopportabile e nuove spe-

ranze attraverso una ricerca a li-
vello mondiale.  
Un lungo percorso costellato di
importanti traguardi, che non
hanno mai rappresentato dei punti
d’arrivo, bensì dei punti di partenza
volti a conquistare l’unica meta cui
il Serafico tende: continuare a cre-
scere per garantire giorno dopo
giorno ai propri ragazzi maggiori
servizi e una migliore qualità della
vita restituendo al tempo stesso al
territorio umbro delle reali oppor-
tunità di sviluppo. In poche parole,
come dice Mogol, “Se il mondo
fosse come il Serafico sarebbe un
mondo perfetto”.
Radio Subasio sarà la radio uffi-
ciale del “Concerto per la Vita” e
trasmetterà in diretta l’intera serata,
in FM e via streaming su radiosu-
basio.it e app. I biglietti di ingresso
da 15 a 35 euro sono disponibili
nelle Prevendite autorizzate Ticke-
tone  www.ticketone.it, e Ticketi-
talia  www.ticketitalia.com

Alberto Esposito

Iniziativa a favore dell’Istituto Serafico di Assisi

“Concerto per la vita”
al Teatro Lyrick di Assisi



L’attività di prevenzione e di
contrasto dei reati in materia di
sostanze stupefacenti, sul terri-
torio romano da parte della
Polizia di Stato, hanno portato
all’arresto di 11 persone e al
sequestro di un ingente quanti-
tativo di droga: cocaina, mari-
juana ed eroina. Risultati portati
a termine dagli agenti della
Polizia di Stato dei commis-
sariati Esquilino, Casilino
Nuovo, Celio, Romanina,
Colombo e sul litorale laziale da
quelli di Anzio e Civitavecchia.
Il continuo via vai di giovani
all’interno dell’area boschiva di
via Sergio De Vitis zona
Mostacciano, ha indotto gli
agenti della Polizia di Stato del
commissariato Romanina ad
effettuare un sopralluogo all’in-
terno dello stesso: diverse piante
all’interno di vasi in plastica
avvolte e completamente celate
da sacchi di plastica neri da
dove fuoriuscivano alcune
foglie chiaramente riconosciute
come “foglie di marijuana”. I
poliziotti pertanto mettevano in
atto un servizio di appostamen-
to e, passati pochi minuti, nota-
vano un giovane dirigersi verso
la “piantagione” - lo stesso da
una borsa frigo prelevava della
sostanza essiccata che poi
nascondeva all’interno della
biancheria intima. Il giovane
appena fermato dagli agenti,
dopo essere stato controllato e
trovato in possesso diversi
grammi di “maria”, riceveva un
messaggio su whatsapp da
parte di un suo “amico” il quale
gli ricordava di portare una tan-
ica per annaffiare le piante. I
poliziotti pertanto organizza-
vano un incontro in via Elio
Chianesi, luogo in cui poco
dopo veniva bloccato e identifi-
cato il complice. Entrambi
17enni romani dovranno
rispondere di detenzione e spac-
cio. Sequestrate le piante di mar-
ijuana che spogliate hanno per-
messo di rinvenire circa 3724
grammi di fogliame avente
principio attivo, 50 grammi
della stessa sostanza pronta per
essere venduta, e tutto il materi-

ale per il confezionamento. In
via Giolitti, sul c.d. “Ballatoio”
invece gli agenti del commis-
sariato Esquilino hanno notato
un cittadino straniero, già noto
alle Forze dell’Ordine, che
mostrava un oggetto ad altri sui
connazionale pertanto decide-
vano di procedere al controllo
della “comitiva” che però alla
loro vista si allontanavano velo-
cemente. 
I poliziotti riuscivano a fermare
E.E., queste le sue iniziali. Negli
slip, veniva rinvenuto un
involucro contenente circa 10
grammi di marijuana. Ultimati
gli atti di rito il 22enne di origini
nigeriane, con precedenti di
polizia anche specifici veniva
arrestato e messo a disposizione
dell’Autorità Giudiziaria per la
direttissima. Ad Anzio M.U.,
queste le sue iniziali, si recava
giornalmente con la sua
autovettura su un terreno
incolto a Nettuno dove sostava
alcuni minuti per poi riprendere
la macchina fino al suo negozio.
Alcuni giorni fa, però gli agenti
del commissariato Anzio hanno
deciso di fare un controllo nel
terreno: nascosto tra la vege-
tazione all’altezza dei pali in

cemento che sorreggono la
recinzione, hanno rinvenuto
della sostanza stupefacente.
All’ultimo viaggio di M.U., i
poliziotti lo hanno però fermato
per un controllo: indosso hanno
rinvenuto circa 25 grammi di
cocaina e all’interno della
macchina ulteriori dosi della
stessa sostanza. Il controllo è
stato esteso presso la sua
abitazione dove hanno seques-
trato ulteriori 300 grammi di
cocaina e circa 500 euro in con-
tanti. Notiziato il Pubblico
Ministero di turno, il 52enne
originario della provincia di
Salerno ma residente a Nettuno,
è stato arrestato associato presso
il Carcere di Velletri in attesa del
rito di convalida. 
A Tor Bella Monaca, in diversi
giorni, i poliziotti di Casilino
hanno arrestato 5 persone per
droga. Il Modus operandi è
sempre lo stesso: la vedetta che
avvisa il pusher dell’eventuale
presenza delle Forze
dell’Ordine. Sequestrati 147
involucri contenenti cocaina e
denaro in contante. In via delle
Cave Ardeatine un cittadino
straniero, accortosi della presen-
za degli agenti del commissaria-

to Celio, faceva un segno al
probabile cliente di andare via e
al contempo gettava un involu-
cro nel tombino. Fermato, ed
identificato per J.P. delle
Bahamas di 47 anni è stato
perquisito e trovato con circa
200 euro in contanti ed anche un
mazzo di chiavi – chiavi di cui
diceva di non sapere nulla per-
ché lui era un senza fissa dimo-
ra. Grazie alla testardaggine
degli agenti dopo diversi accer-
tamenti, sono però riusciti a
risalire all’abitazione e una volta
all’interno, nella sua stanza,
hanno rinvenuto circa 60
involucri contenenti eroina e
13401 euro in contanti.
Accompagnato presso le
Camere di Sicurezza della locale
Questura, in attesa della conval-
ida dell’arresto. Infine a
Civitavecchia gli agenti del
Commissariato di zona, hanno
arrestato B. S., 18enne marocchi-
no, sorpreso avendere cocaina
lungo la strada provinciale
Braccianese Claudia. L’attività
d’indagine, svolta nell’ambito
dei servizi di contrasto al traffico
di sostanze stupefacenti, ha por-
tato gli investigatori a scoprire
l’insolito via vai di veicoli verso

uno spiazzo in aperta campagna
sulla SP verso Tolfa. 
Al culmine di un mirato servizio
riuscivano ad individuare il gio-
vane spacciatore il quale,
nascosto nella boscaglia, usciva
in strada per cedere veloce-
mente lo stupefacente ai vari cli-
enti. Dopo aver notato lo scam-
bio gli investigatori provvede-
vano a fermare il giovane spac-
ciatore ed il suo cliente, trovan-
doli rispettivamente in possesso
di euro 625 e gr. 1 di cocaina.
Poco distante dal luogo di spac-
cio gli operanti, nei pressi del-
l’accampamento nel quale il gio-
vane viveva su un giaciglio di
fortuna allestito tra la folta vege-
tazione, gli agenti rinvenivano e
sottoponevano a sequestro ulte-
riori 34 gr. di cocaina, 8 di
sostanza da taglio e tutto l’oc-
corrente per il confezionamento
dello stupefacente in dosi.
L’uomo, irregolare con le norme
di soggiorno sul Territorio
Nazionale, veniva arrestato e
tradotto presso la casa circon-
dariale di Borgata Aurelia, men-
tre l’assuntore, come previsto
dalla normativa sugli stupe-
facenti, veniva segnalato
all’Autorità Amministrativa.

E’ stato presentato nella
Palestra della Legalità in via
dell’Idroscalo a Ostia, il libro
“Dalle mafie ai cittadini” con
la presenza dell’autore, gior-
nalista di Avvenire, Toni Mira
e la partecipazione di
Guglielmo Muntoni
(Presidente Sezione Misure di
Prevenzione Tribunale di
Roma), Colonnello
Pasqualino Toscani
(Comandante Gruppo
Carabinieri Ostia), Giampiero
Cioffredi (Presidente
Osservatorio Legalità e
Sicurezza Regione Lazio),
Marco Genovese
(Responsabile Associazione
Libera - Roma) e
Massimiliano Monnanni
(Presidente Asilo Savoia).
Il libro scritto da due bravi
giornalisti di Avvenire, Toni
Mira e Alessandra Turrisi,
racconta delle tante storie di
rinascita civile attraverso il
riutilizzo sociale dei beni con-
fiscati alle mafie.
Un viaggio tra storie di corag-
gio, storie di gente che non si
è arresa, storie di “palazzine”
prima simbolo del potere
malavitoso e poi, bonificate e
riqualificate come roccaforte
della legalità. Centinaia di
beni immobiliari che sono
stati svuotati dal marcio e
riempiti di vita nuova, di
sport, di cultura di inclusione
sociale. Un libro che parla di
una legge che funziona, di
una legge che fa giustizia,
decretando l’impiego d beni
immobili, restituiti alla citta-
dinanza per fini sociali. Il
libro racconta anche l’espe-
rienza virtuosa della Regione
Lazio e dell’Ipab Asilo Savoia
che proprio ad Ostia hanno
aperto la palestra della
Legalità in un bene confiscato
e trasformato una sala slot
delò clan Spada in un labora-
torio contro il gioco d’azzar-
do. La presentazione del libro
è promossa dall’Osservatorio
per la Sicurezza e la Legalità
della Regione Lazio e
dall’Ipab Asilo Savoia.

Ostia
e non solo,

“Dalle mafie
ai cittadini”

Week end di superlavoro della Polizia di Stato che, tra Roma
e la zona costiera, ha effettuato ingenti sequestri di stupefacenti

Droga, pioggia di arresti sul litorale

Cinquantadue posti letto in più per il nuovo Ospedale
dei Castelli: di questi, 48 ordinari e 4 in day surgery.
Per quanto riguarda i 48 posti letto ordinari: 15 sono
per la medicina generale, 11 per la medicina d’urgenza,
10 per la cardiologia, 4 per neonatologia, 4 per day sur-
gery, 3 per chirurgia generale, 3 per ortopedia e trau-
matologia e 2 per psichiatria.
Con questo ampliamento il nuovo ospedale dei Castelli
raggiunge un totale di 189 posti letto. “Un aumento di
posti letto molto significativo per una struttura impor-

tante nella rete dell’emergenza regionale che in questi
primi mesi di attività vede una crescita di tutti gli indi-
catori sia per quanto riguarda i volumi delle
prestazioni che per l’aumento delle complessità trattate
- così Alessio D’Amato, assessore alla Sanità e
l’Integrazione Sociosanitaria, che ha aggiunto -
l’ospedale dei Castelli è il simbolo della sanità
regionale che con l’uscita dal Commissariamento torna
ad investire sui territori e nei servizi. I 52 posti letto
sono operativi a partire dal mese di ottobre”.

Nuovi posti per l’Ospedale dei Castelli 
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Compravendita di cocaina, arresti in flagranza di reato ad Anzio e Civitavecchia

Presentato
nella Palestra
della legalità

il libro-denuncia
di Mira e Turrisi

Un aumento di posti letto significativo per una struttura 
fondamentale della rete dell’emergenza regionale
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E’ stata condannata a 21 anni e sei
mesi per l’omicidio del giuslavo-
rista Massimo D’Antona, l’ex ter-
rorista Federica Saraceni dal 2005
è ai domiciliari e, come rivela il
quotidiano diretto da Maurizio
Belpietro La Verità, dallo scorso
agosto riceve il reddito di cittadi-
nanza. Si tratta di un assegno pari
a 623 euro mensili, nonostante tra
i requisiti per ottenerlo ci sia quel-
lo di non essere sottoposti a
‘misura cautelare personale’. Tra
le condizioni ostative, puntualiz-
za il quotidiano diretto da
Maurizio Belpietro, anche quella
di essere stati condannati in via
definitiva nei dieci anni prece-

denti la richiesta per reati gravis-
simi ma da questo punto di vista
l’ex Br, figlia di uno dei fondatori
di Magistratura democratica, l’ex

toga rossa Luigi Saraceni poi pas-
sata alla politica ed eletto in
Parlamento con Ds e Verdi, è in
regola: la sentenza definitiva
della Saraceni risale infatti al 28
giugno 2007. Anche se, sottolinea
il giornale, “non è facile compren-
dere come le sia stato possibile
ottenere dai domiciliari un asse-
gno che dovrebbe essere prope-
deutico alla ricerca di un impie-
go”, tanto che “nei prossimi gior-
ni - rileva la Verità - dovranno
darne spiegazione quel ministero
del Lavoro (con cui collaborava
D’Antona quando venne assassi-
nato) che ha ideato la misura e
l’Inps che eroga il sussidio”.

laVocemartedì  1 ottobre 2019

Giovedì 3 ottobre alle ore 11.00 si
svolgerà a Roma in Palazzo
Merulana (Via Merulana 121) la
conferenza stampa di presen-
tazione della quarta edizione di
“Rome Art Week”(che si svolgerà
dal 21 al 26 ottobre), progetto cul-
turale totalmente indipendente e
no profit promosso da “Kou -
Asso-ciazione per la promozione
delle Arti visive”, a cadenza
annuale, che coinvolge per una
settimana l’intera citta ̀ di Roma
attraverso la promozione di even-
ti e progetti artistici organizzati
dalle struttu-re espositive e dagli
artisti che operano nella Capitale,
con l’obiettivo di costruire una
rete tra le strutture espositive, gli
artisti, i critici e i curatori d’arte e
proporre contenuti diversificati
ad un pubblico eterogeneo. 
Anche in questa edizione di
RAW, gallerie e spazi espositivi
proporranno eventi e mostre

offrendo la propria prospettiva
dell’arte contemporanea; negli
open studio sara ̀ possibile sco-
prire la genesi delle opere d’arte
con la presenza dell’artista che
aprirà le porte del proprio atelier;
si potranno visi-tare i progetti
espositivi ideati ad hoc da cura-
tori, artisti e operatori del settore
che potranno svolger-si non solo
in strutture canoniche ma anche
in spazi non convenzionali del
territorio. Per guidare il pubblico

nella moltitudine di eventi
fruibili, noti critici, curatori e oper-
atori del settore forniranno il loro
punto di vista sui partecipanti e
sugli eventi delineando percorsi
omogenei ed evi-denziando le
eccellenze della manifestazione. I
Punti di vista della IV edizione
sono: Angelo Bel-lobono, Lorenzo
Canova, Helia Hamedani,
Claudio Strinati, Paolo Balmas ,
Roberto Gramiccia, Valentino
Catricalà, Saverio Verini,

Giovanni Albanese , Alberto
Dambruoso, Francesco Buonerba,
Tiziana D’Acchille. Nei sei giorni
della manifestazione verranno
organizzate numerose visite gui-
date che saranno un ve-ro viaggio
nel cuore dell’arte contempo-
ranea: ciascun percorso avra ̀ sul
sito romeartweek.com una pagina
dedicata, la mappa interattiva, il
calendario e la possibilita ̀ di
prenotazione. Nel corso della con-
ferenza stampa verranno resi noti
gli esiti della call per videoartisti
“RAW in-contra Miami NMF”
promossa da “Rome Art Week” e
“Miami New Media Festival”: le
opere sele-zionate verranno
esposte a Roma e saranno presen-
ti all'evento di chiusura del
“Miami New Media Festival” al
Doral Contemporary Art
Museum di Dorcam il prossimo
30 novembre.

Massimo Barzetti

Nel corso delle verifiche effettuate
dalla Polizia Locale della Capitale
nello scorso fine-settimana, accu-
rati accertamenti hanno riguarda-
to il quadrante Nord della
Capitale: in zona Flaminio e Corso
Francia, a seguito di alcuni esposti
da parte dei residenti, si è svolta
un’operazione che ha portato al
fermo di sei persone di nazionali-
tà sudamericana dedite ad attività
di meretricio. Sempre nel territo-
rio del XV Municipio, gli agenti
hanno eseguito controlli presso
varie attività commerciali e pub-
blici esercizi rilevando illeciti per
un totale di circa 20mila euro di
sanzioni. In uno dei locali verifica-
ti sono stati posti sotto sequestro
80 chili di alimenti per mancata
osservanza delle norme sull’eti-
chettatura dei prodotti. Presidiate
anche le principali piazze e vie del
centro storico con accertamenti
presso vari esercizi dove sono
state rilevate irregolarità  ammini-
strative per maggiori occupazioni
di suolo pubblico, musica ad alto
volume, buttafuori irregolari e
violazioni del regolamento di
polizia urbana riguardante gli
orari e le modalità di sommini-
strazione degli alcolici. Nell’area
della stazione Termini, sono stati
individuati due locali che sommi-
nistravano alcolici dopo le 3 del
mattino: emessa nei confronti dei

responsabili una sanzione ammi-
nistrativa di circa 7000 euro cia-
scuno, insieme ad una segnalazio-
ne all’autorità competente per i
relativi provvedimenti di legge.
Più di 3.000 i controlli effettuati
anche in altre zone della città, da
Trastevere, Testaccio, San
Lorenzo, Piazza Bologna fino al
quartiere Ostiense: 150 gli accerta-
menti per la guida in stato di
ebbrezza, con due le persone
denunciate perché trovate con un
valore oltre il limite consentito e
due patenti ritirate. Oltre 140 i vei-
coli sorpresi a circolare ad una
velocità superiore al limite con-
sentito, 1300 le sanzioni  per sosta
irregolare e 100 le auto rimosse.
Dodici le contestazioni per man-
cato rispetto dell’art 28 del regola-
mento di Polizia Urbana sulla
somministrazione e vendita al
dettaglio di alcolici.

Polizia di Roma
Capitale mobilitata
nel week end, decine
di controlli portano
a denunce e sequestri

L’ex Br Saraceni, condannata per
il delitto D’Antona è ai domiciliari
e riceve il reddito di cittadinanza

Rifiuti, la Regione chiama
in causa l’Ama: “Disattesi
alcuni impegni presi”
La Regione Lazio “ha sempre
sostenuto il Campidoglio nelle
ripetute criticità legate alla gestione
dei rifiuti di Roma” - è quanto
dichiara Massimiliano Valeriani,
assessore regionale al Ciclo dei
Rifiuti. “Dall’aiuto immediato in
occasione dell’incendio che ha com-
promesso il Tmb del Salario fino
alla recente ordinanza,
l’Amministrazione regionale ha for-
nito la massima collaborazione isti-
tuzionale e tecnica. In particolare, la
recente ordinanza ha permesso di
ripulire la città in poche settimane,
scongiurando il rischio di un’emer-
genza sanitaria. Ora con la proroga
di questo provvedimento vengono
garantiti ad Ama tutti gli sbocchi
necessari per il trattamento dei rifiu-
ti indifferenziati. Dopo aver chiuso

l’accordo con l’Abruzzo, in questi
giorni stiamo perfezionando l’intesa
con le Marche, mentre da metà otto-
bre gli impianti di Malagrotta
torneranno ad offrire una disponi-
bilità di mille tonnellate al giorno. 
Insieme a tutti gli altri impianti del
Lazio, pertanto, verrà garantita una
capacità di trattamento superiore al
fabbisogno dell’azienda capitolina.
“Stiamo valutando la durata e i con-
tenuti dell’ordinanza, anche alla
luce di alcuni impegni qualificanti
che sono stati disattesi da Ama” -
afferma l’assessore. “Auspichiamo
un confronto con il Ministero
dell’Ambiente e con il Campidoglio
per valutare insieme soluzioni
durature, che possano risolvere
definitivamente la crisi dei rifiuti a
Roma”.

Un uomo dell'età di 89 anni
è morto dopo essere stato
travolto da un'autobotte
mentre era in viale Jonio a
Roma. Per capire come sia
avvenuto l'incidente e coor-
dinare la circolazione, per-
chè la strada è stata chiusa
verso il quartiere Talenti,
sono arrivati vigili urbani e
altre pattuglie. 

Anziano muore
travolto

da autobotte 

IV edizione di Rome Art Week



laVoce martedì  1 ottobre 2019 Primo Piano• 11

“E’ normale che un ministro
vada in Tv a dire che deve
pagare i conti del Papeete senza
spiegare dove va a trovare i
soldi per la manovra economi-
ca? Dai non è normale”. Lo ha
detto Matteo Salvini intervista-
to a Radio24 a proposito delle
dichiarazioni di ieri del mini-
stro dell’Economia Roberto
Gualteri. “Non pensavo che
fosse un reato andare in vacan-
za a Milano Marittima con mio
figlio” ha poi concluso Salvini.

“Hanno passato due mesi
dicendo che non si poteva
andare alle elezioni per evitare
l’aumento dell’Iva, hanno fatto
un governo per questo e ora
propongono l’aumento seletti-
vo dell’Iva? Dai non scherzia-
mo… In un paese serio sarem-
mo già con le elezioni convoca-
te”, ha quindi aggiunto Salvini,
a proposito delle dichiarazioni
di Gualtieri sulla necessità di un
aumento selettivo dell’Iva per
“pagare il conto del Papeete”.

Matteo Salvini contro
il ministro Gualtieri
sul “conto del Papeete”

Gualtieri (Economia): “Faremo
una manovra espansiva”
Trenta i miliardi in ballo
Quella che il governo si appresta
a varare nel mese di ottobre sarà
una manovra che si aggirerà
attorno ai 30 miliardi. E’ quanto
ha affermato il ministro
dell’Economia, Roberto
Gualtieri, il quale ha risposto
così a Lucia Annunziata durante
il programma ‘1/2 in più’ su Rai
3: “sì. Potrebbe essere una cifra
credibile e ben definita se si som-
mano i 23 miliardi” per lo stop
agli incrementi dell’Iva e le “mis-
ure che vogliamo mettere in
campo”.
Misure che vanno dalla steriliz-
zazione delle clausole di salva-
guardia (pena appunto l’aumen-
to dell’Iva) a interventi sul cuneo
fiscale che sarà “un primo
passo” di una riforma più ampia
da realizzare nell’arco del trien-
nio “per ridurre le tasse sul
lavoro e sull’impresa” partendo
“dai redditi bassi e medi”. Nella
“prossima finanziaria” si pun-
terà anche ad aumentare gli
“investimenti pubblici” e verrà
istituito un “grande fondo dedi-
cato alla transizione ecologica
dell’economia”: un “Green new
deal”. In vista del varo della nota
di aggiornamento al Def domani
in consiglio dei ministri, in meri-
to alle ipotesi che circolano sul
livello di deficit da inserire nel
testo, il ministro si è limitato a
dire: “forse è meglio non

dichiarare il 2,4% e poi fare il
2,04% e nel frattempo avere una
impennata dello spread che
pagano tutti, riferendosi a quan-
do al governo c’era la Lega con i
Cinque Stelle. “Meglio - per
Gualtieri - collocarsi in mezzo
dall’inizio senza turbative, quin-
di è una saggia via di mezzo che
noi percorreremo”.
La manovra del governo M5S-
Pd-Leu, ha assicurato Gualtieri,
“non” sarà “restrittiva” perché
prevederà una “piccola espan-
sione per conciliare l’equilibrio
dei conti con l’impegno di
ridurre il debito pubblico”. Per
questo l’esecutivo intende utiliz-
zare “il massimo della flessibil-
ità” consentita da Bruxelles.

La spesa pubblica sarà rivista ma
“non ci saranno tagli a scuola,
sanità, università, non ce lo pos-
siamo permettere, sarebbe con-
troproducente”, ha sottolineato.
Anzi, in cantiere in un’ottica tri-
ennale, ha aggiunto che ci sarà il
“superamento progressivo” del
superticket nella Sanità. E, sem-
pre guardando all’orizzonte
pluriennale “non ci sarà solo la
riduzione o l’azzeramento delle
rette degli asili per i redditi
medio-bassi ma anche un piano
di costruzione di asili nido”.
Sulle ipotesi di rimodulazione
delle aliquote Iva che potrebbero
essere legate ad azioni per la
spinta dell’uso dei pagamenti
tracciabili, Gualtieri non si è sbi-

lanciato troppo tenendo però a
garantire che qualsiasi strada si
sceglierà l’effetto complessivo
dovrà portare ad una
“riduzione” dell’imposta. Il gov-
erno è al lavoro e la rimodu-
lazione selettiva delle aliquote
Iva “è solo una delle ipotesi,
quindi inviterei ad un attimo di
calma” e ad evitare ricostruzioni
“abbastanza fantasiose”. Certo
per il ministro “aiutare il Paese a
migrare verso la riduzione del-
l’uso del contante” è un percorso
obbligato perché non bisogna
dimenticare che il livello di eva-
sione in Italia è “immorale, inac-
cettabile e non possiamo perme-
ttercelo” mentre la “fattura elet-
tronica - per esempio - sta dando
molto in fatto di gettito”.
Gualtieri ha poi precisato che
quota 100 e il reddito di cittadi-
nanza verranno confermati.
Salvo far notare che la prima
misura comunque andrà “ad
esaurimento” e potrebbe costare
anche meno di quanto preventi-
vato. Mentre il reddito di cittadi-
nanza, vedrà rafforzata la
‘gamba’ delle politiche attive per
il lavoro. Infine, una frecciatina
al leader della Lega Matteo
Salvini senza nominarlo:
“Abbiamo il conto del Papeete
che ci è stato lasciato da pagare.
Dobbiamo farlo in modo equili-
brato, puntando alla crescita”.
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Il capo dei 5 Stelle e Ministro
degli Affari Esteri, Luigi Di
Maio, in un post su Facebook,
ha scritto: “Il voto ai sedicenni è
una proposta che portiamo
avanti da sempre e che soste-
niamo con forza”. Proponendo
che venga discussa in
Parlamento, Di Maio continua:
“Se a 16 anni un giovane può
lavorare e pagare le tasse,
dovrebbe avere anche il diritto
di votare e scegliere chi decide
della sua vita”. Il leader penta-
stellato chiude poi il post: “In
Italia, a seconda del momento, i
giovani vengono definiti ‘choo-
sy’,viziati, gretini. Per noi questi

giovani vanno rispettati, ascol-
tati e messi al centro della
nostra politica”.

Di Maio: “Il diritto di
voto lo dovrebbe avere
anche un sedicenne”

Quella che vede Enrico Letta, è
un’occasione storica. Da diretto-
re della scuola SciencesPo di
Parigi, l’ex premier in un’intervi-
sta su “Repubblica” invita il
governo Conte a non avere timi-
dezze: lo Ius culturae va fatto
subito, trovando la giusta media-
zione tra alleati. “Il mio lavoro
sono i ragazzi - dice - è a loro che
bisogna pensare”. Per questo,
chiede alla maggioranza un
passo concreto, dopo le tante
carezze virtuali al popolo di
Greta: “Una riforma costituzio-
nale da fare in un anno: il voto ai
sedicenni”. Sul voto, Letta sotto-
linea che “è urgente, e che con
questa maggioranza si può fare.

È un modo per dire a quei giova-
ni che abbiamo fotografato nelle
piazze, lodando i loro slogan e il
loro entusiasmo: vi prendiamo
sul serio e riconosciamo che esi-
ste un problema di sottorappre-
sentazione delle vostre idee, dei
vostri interessi”.
Secondo Letta questa maggio-
ranza può anche trovare un
accordo sullo Ius culturae perchè
“quando si governa in coalizione
le cose vanno fatte insieme.
Questo è uno dei temi sul quale
si gioca la capacità del Pd di
dimostrare leadership e al tempo
stesso rispettare gli alleati. Il
momento è ora, non si aspetti per
ottenere di più”.

L’ex Premier Enrico
Letta propone il voto
anche per i sedicenni

I media americani hanno reso
noto che è stata messa sotto
protezione federale la talpa che
ha rivelato le informazioni con-
tenute nella telefonata fra il
Presidente degli Stati Uniti,
Donald Trump, e il Capo di
Stato dell'Ucraina, Volodymyt
Zielensky, motivo per cui il
Presidente statunitense è accu-
sato di aver chiesto all'ucraino
l'avvio di un'inchiesta nei con-
fronti del figlio di Joe Biden,
Hunter. Trump, inoltre, ha
scritto su Twitter: "Non solo
voglio incontrare il mio accusa-
tore, ma voglio incontrare chi
gli ha dato le informazioni",
avvisando della possibilità di
gravi conseguenze.

USA: sotto
protezione talpa
della telefonata

Trump-Zielensky 

Erano vere e proprie "fabbriche
di bambini" quelle che la polizia
nigeriana di Lagos, citata dal
sito internet della Bbc, ha sco-
perto. Lì, 19 fra ragazze e donne
di età variabile dai 15 fino ai 28
anni, venivano violentate per
essere rese gravide, poi, una
volta nati, i bambini venivano
venduti da un'organizzazione a
1.400 dollari se di sesso maschi-
le, 830 se femminile. La polizia
ha precisato che, attualmente,
quattro di questi sono stati presi
in custodia, mentre sono state
tratte in arresto due infermiere
abusive. Non è stata, invece,
resa nota la nazionalità degli
acquirenti. Il fenomeno, inoltre,
non è nuovo: lo scorso anno 160
bambini sono stati resi liberi. 

Nigeria:
scoperte a Lagos

“fabbriche
di bambini” 
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Jacques Villeneuve è uno che
non ha per nulla paura di
esporsi. E non ha avuto paura
nemmeno nel dopo gara di
Sochi, quando gli è stato chiesto
un parere sulla strategia Ferrari
nel corso del Gran Premio di
Russia. Com’è noto, la Ferrari
ha avuto diversi problemi nel
capire come gestire Sebastian
Vettel, primo alla prima curva
della gara, e Charles Leclerc, il
poleman che dopo qualche giro
si è attaccato alla radio chieden-
do in modo sempre più insi-
stente delle spiegazioni sul da
farsi. Il campione del mondo
1997 ha detto alla testata tede-
sca Auto Bild: “Vettel ha
costruito la sua gara fin dalle
qualifiche e dopo la partenza
era molto più veloce di Leclerc.
Ora la Ferrari ha un serio pro-
blema“. Ma la frase più spinta è
stata pronunciata ai microfoni
di Sky: “Non hanno detto a
Vettel di cedere la posizione
come voleva Charles. Alla
Ferrari hanno speso tutto il
resto della gara pensando a
come rimettere Leclerc davanti
senza che Vettel potesse rifiu-
tarsi. Alla fine li ha puniti il
karma. Vettel era più veloce
oggi e dunque meritava di stare
davanti. Non mi è piaciuta la
strategia Ferrari, l’hanno resa
più complicata del dovuto“. A
dare ragione a Villeneuve è
anche Christian Danner, tede-
sco con 36 partenze in F1 tra il
1985 e il 1989. Oggi lavora come
opinionista: “Non c’è ragione
per la Ferrari nell’intervenire
sulla gara in questi modi, con
decisioni che possono metterti
in difficoltà. Puoi solo danneg-
giare i tuoi piloti se usi questo
tipo di ordini di scuderia“.
Interessante notare come la
gerarchia Ferrari sia cambiata
nel corso dell’anno, con Leclerc
che era stato tenuto a freno
nella prima parte della stagio-
ne, mentre ora è un fiorire di
discussioni pre, durante e post
gara. Lo stesso Villeneuve
aveva detto, lo scorso aprile:
“Dalla Ferrari riceve molta pro-
tezione, e anche dai giornalisti e
dai fan. Tutti vogliono che
vinca, e questo gli dà una gran-
de energia. In più lavora con
Nicholas Todt e con Jock Clear,
che è stato il mio ingegnere nel
1997. Bisogna riconoscere che
ha le persone giuste per mante-
nerlo sereno. Se non va fuori di
testa, ha un gran potenziale“.
Parole che suonano in modo
particolarmente strano oggi, in
una situazione nella quale
Leclerc sembra particolarmente
impaziente di imporsi. E la
serenità, nel frattempo, scom-
pare.

Villeneuve:
“Il karma
ha punito
la Ferrari”

L’Italia è vice campione del
mondo di ciclismo, con il secondo
posto di Trentin dietro il danese
Pedersen, che, domenica scorsa, le
è valsa la medaglia d’argento.
Soddisfazione per il commissario
tecnico della Nazionale, Davide
Cassani, che ha dichiarato: “Sono
orgoglioso della mia nazionale,

hanno corso per vincere e il capi-
tano Trentin è stato superlativo”.
Sul primo classificato, ha detto: “Il
danese ha dimostrato di essere più
forte. Resta l’amarezza perché
speravamo di vincere. Grazie a
Matteo ed ai suoi compagni, ci
riproveremo a partire dal prossi-
mo Mondiale”. 

Una giornata da ricordare. Per la
grandezza del campione incontrato, ma
soprattutto per la profondità del mes-
saggio lanciato dall’uomo. A Roma per
il Partners Workshop di UEFA Euro
2020, il primo Europeo itinerante della
storia che vedrà lo Stadio Olimpico
ospitare quattro partite tra cui quella
inaugurale, Gianluca Vialli ha voluto
rivolgere un saluto ad alcuni dei team
leader del Programma Volontari, attra-
verso il quale la FIGC selezionerà e for-
merà oltre 1000 volontari, che affi-
ancheranno i professionisti del settore
sportivo nelle attività all’interno degli
stadi e presso gli altri siti ufficiali pre-
visti dalla UEFA. Ex gemello del gol
dell’attuale Ct Roberto Mancini, un pas-
sato da fuoriclasse con le maglie - tra le
altre - di Sampdoria, Juventus, Chelsea
(che ha anche guidato da allenatore) e
ovviamente nazionale azzurra, Vialli ha
confermato una volta di più che non
poteva esserci scelta migliore per il
ruolo di ambasciatore del Programma
Volontari di Roma per UEFA Euro
2020. “Mi hanno insegnato a essere con-
creto e sono io che volevo fare a voi un
paio di domande, volevo capire quale è
il vostro obiettivo, perché siete voluti
diventare volontari… Voi siete i forma-
tori, quindi neanche vedrete le partite
gratuitamente”, ha detto sorridente l’ex
calciatore in apertura di intervento.
Spiegando poi ai presenti, che in matti-
nata avevano incontrato anche il diret-
tore generale della Federcalcio Marco
Brunelli, i motivi che lo hanno indotto
ad accettare la proposta ricevuta.
“Quando me l’hanno chiesto non pote-
vo dire di no, ma riflettendoci devo dire
che fare l’ambasciatore dei volontari è
una cosa molto bella”, ha ammesso,
“Arrivo a dire prestigiosa, nel senso che
sono l’ambasciatore di persone alle
quali faccio i complimenti e di fronte
alle quali mi tolgo il cappello per la
scelta che hanno fatto. Davanti a voi c’è
una persona che ha fatto di una pas-
sione un lavoro e tra di voi ho avvertito
molta passione”. Ma, ha aggiunto con
una battuta, “io rispetto a voi mi sono
sempre fatto pagare molto profumata-
mente… facevo quello che mi piaceva
fare e mi pagavano tanto! E invece vi fa
molto onore - e vi dico bravi - perché

voi farete qualcosa di cui
siete appassionati e lo farete
gratuitamente. Questa credo
che sia veramente una cosa
della quale essere
orgogliosi”. Vialli ha poi
spiegato ai Team Leader
l’importanza dell’ospitalità e
dell’accoglienza, oltre che del
gioco di squadra. “Volevo
anche dirvi, come ho fatto
alle personalità della UEFA,
che nella vita, lo avrete già
sperimentato, ma lo capirete
ancora di più con il passare
del tempo, puoi dimenticarti
una faccia, il nome di una persona, il
suo luogo di provenienza. Ma una cosa
che ti porti dentro è il modo in cui ques-
ta persona ti ha fatto sentire”, ha sotto-
lineato, “Credo che voi siate molto
importanti: quando vai in un albergo
tutti quelli che ci lavorano sono vera-
mente speciali, fanno di tutto per met-
terti a tuo agio e anche se il tuo letto
magari è un po’ scomodo quando te ne
vai te ne dimentichi… Come ti dimen-
tichi che al ristorante la pasta è un po’
scotta se quelli che ci lavorano, dal man-

ager ai camerieri, ti facevano sentire
veramente speciale!”. “Quindi credo
che voi abbiate un ruolo fondamentale
per rendere Euro 2020 un’esperienza
indimenticabile per tutti coloro che ver-
ranno a Roma o che lo guarderanno in
tv. O che non saranno lì e che non si ren-
deranno conto del lavoro che voi dietro
le quinte state facendo per rendere
questa competizione veramente spe-
ciale”, ha aggiunto l’ambasciatore,
“Oltre tutto sarete dei formatori e quin-
di avrete questa grande responsabilità

di fare in modo che tutti i
vostri team funzionino nel
migliore dei modi. Se posso
darvi un paio di consigli,
credo sia importante far
capire a tutti, visto che ho
fatto l’allenatore e capisco che
cosa vuole dire, fare gioco di
squadra. Nessuno si deve
sentire troppo importante per
fare le piccole cose che vanno
fatte e sono ancor più impor-
tanti delle cose grandi e più
visibili: questa è la prima
cosa, creare questo tipo di
mentalità. E poi che tutti si

ricordino che, come dicevamo noi nello
spogliatoio, il nome che c’è davanti
sulla maglietta è più importante del
nome che c’è dietro. Quindi Euro 2020 è
quello che conta… Italia, Roma! Vi riv-
olgo un grande in bocca al lupo e
immagino che sia una sfida per tutti:
credo che nella vita la cosa nobile non
sia essere migliori degli altri, ma sia
essere migliori di se stessi come erava-
mo ieri. Da questa esperienza diven-
terete sicuramente delle persone
migliori”.

Euro 2020, Vialli ai volontari:
“Sulla vostra maglietta
c’è scritta la parola Italia” 
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L’italiano viene beffato dal sorprendente danese Pedersen sul traguardo di Harrogate
e conquista l'argento, al termine di una giornata caratterizzata da pioggia e freddo

Mondiali ciclismo, il ct Cassani:
“Matteo Trentin è superlativo” 
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“Io al Milan? Prima di tutto vorrei che Giampaolo potesse continuare e faccia vede-
re le sue qualità. E' un allenatore molto in gamba, che stimo tantissimo e mi augu-
ro che riesca a trovare soluzioni idonee per il Milan. Non è una situazione facile per-
chè ci sono molti giovani che vanno aiutati". 
Quando una panchina di una big traballa, il nome di Claudio Ranieri torna
puntualmente in auge: d’altronde l’esperto tecnico romano è specializzato a
prendere squadre in corsa e a mettere pezze anche nelle soluzioni più dispe-
rate. L’ex allenatore del Leicester dopo aver allenato Juventus, Roma ed
Inter potrebbe anche togliersi lo sfizio di guidare un Milan reduce dalla peg-
gior partenza in Serie A degli ultimi 70 anni. Ai microfoni di Radio Anch’io
Sport però Ranieri si augura che il Diavolo si possa risollevare con
Giampaolo... “Tutti sappiamo il nostro mestiere, quando firmi per una squadra vai

pieno di entusiasmo ma quando ti trovi in difficoltà devi saper venirne fuori. E' quel-
lo che mi auguro per Giampaolo. Il mio futuro? Da quando sono andato in Spagna
tanti anni fa mi sento un allenatore europeo, l'importante è che ci sia un buon pro-
getto e tanto lavoro da fare". 
Poi dice la sua sugli italiani che lo hanno stupito di più, ovvero Tonali e
Sensi. “Tonali mi auguro diventi il nuovo Pirlo, mi auguro il suo carattere sia forte.
Poi vedremo, tecnicamente mi sembra molto molto bravo e Cellino lo sta coccolan-
do. Sensi mi ha sorpreso per la tranquillità con cui gioca, è sui palcoscenici impor-
tanti che si vede la qualità di in giocatore e lui lo sta facendo. La Nazionale a un anno
dall’Europeo? Mancini sta facendo un ottimo lavoro. Ci sono dei cicli, stiamo tor-
nando ad avere dei buoni giocatori e ora aspettiamo il 'crack': quei giocatori alla
Baggio, alla Riva, alla Totti, che poi ti fanno vincere”.

Ranieri: “Io al Milan? Spero Giampaolo
resti al suo posto e dimostri sue qualità”

Chiacchierato insieme a Rudi Garcia e Luciano Spalletti come possibile candidato per la panchina
del Milan, Claudio Ranieri in un'intervista a Radio Anch'io Sport non si sbilancia riguardo al proprio
futuro: "Al Milan non c'è una situazione facile perchè ci sono molti giovani che vanno aiutati 
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Da venerdì 11 a domenica 13 otto-
bre il Teatro Alighieri di Ravenna
ospiterà la terza edizione di
“IMAGinACTION”, il festival
internazionale del videoclip con
straordinari ospiti italiani e interna-
zionali che si racconteranno a parti-
re dalle immagini dei videoclip che
hanno segnato la loro carriera. L’11
ottobre verrà fatta ascoltare per la
prima volta “Almeno pensami”
nella versione inedita ed originale
interpretata da Lucio Dalla, su con-
cessione degli eredi, insieme alle
immagini video tratte dal film “C’è
tempo” di Walter Veltroni. Gli
importanti ospiti della prima serata,
protagonisti delle videostorie,
saranno Roby Facchinetti,
Antonello Venditti, Alessandra

Amoroso e Piero Pelù. Il 12 ottobre
si parte con un altro importante
video inedito diretto da Stefano
Salvati, del brano “L’avvelenata” di
Francesco Guccini per il ciclo
“Capolavori Immaginati”. Il pro-
getto “Capolavori immaginati” è
nato con l’idea di realizzare in ogni
edizione di “IMAGinACTION”
alcuni videoclip di brani che hanno
fatto la storia della musica italiana,
ma che non hanno mai avuto un
video ufficiale, grazie alla professio-
nalità di Stefano Salvati. Sarà pre-
sente lo stesso Francesco Guccini.
La serata proseguirà con Elisa e
Nek che si racconteranno al pubbli-
co partendo dalle immagini che
rappresentano il loro percorso
musicale. Il 13 ottobre verrà mostra-

to in anteprima il video di un nuovo
brano “La vetrina” di Renato Zero,
insieme a un contributo dell’artista
e alla performance della scuola di
danza Passi di Danza. Verranno
consegnati i seguenti premi: il
nuovo Young Imaginaction Award,
concorso lanciato grazie alla colla-
borazione con BPER Banca a cui
possono partecipare i giovani dai 14
ai 35 anni presentando un videoclip
edito o inedito di una canzone e il
Premio Miglior Videoclip Italiano
2018-2019. Il primo ospite musicale
annunciato della serata sarà
Federico Zampaglione, che con la
sua sensibilità artistica e versatilità
ha guidato i Tiromancino dall’esor-
dio. Media partner dell’evento: RTL
102.5 e Billboard Italia.
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Musica: a Ravenna il “Festival internazionale
del videoclip” dall’11 al 13 ottobre 



TOY STORY 4 
Dopo la partenza di Andy per il college, Woody, Buzz e compagni hanno trovato una nuova casa. Woody, Buzz e gli altri vivono sereni con Bonnie. Al suo primo giorno d'asilo la bambina costruisce Forky, una forchetta/cucchiaio che però non vuole accettare di essere un giocattolo e si sente solo spazzatura. Woody cercherà di fargli cambiare idea.Torna forse per l'ultima volta la saga di Toy Story in un nuovo capitolo che non raggiunge le vette dei precedenti ma apre la vita dei giocattoli a nuove possibilità, introduce crisi d'identità e pure una vena di femminismo.Edificante e tutto sommato divertente, sebbene alcuni inseguimenti diventino un po' ripetitivi, il film si accontenta di un registro intimo, senza grandi invenzioni visive ma sorretto da una fotografia davvero allo stato dell'arte. Vale la pena di pazientare fino alla fine dei titoli di coda, per godere di un ultimo adorabile siparietto.IT - CAPITOLO 2
Un film di Andy Muschietti. Con James McAvoy, Jessica Chastain, Isaiah Mustafa, Jay Ryan, James Ransone Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 482 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. 
Sono passati 27 anni dagli avvenimenti del primo capitolo e i ragazzi che avevano affrontato l'orrore di Derry sono cresciuti. Quasi tutti se ne sono andati. Solo Mike è rimasto a presidiare la zona ed è lui a cogliere il segnale che l'orrore sta tornando.Dopo due anni dal successo del primo film, questo nuovo episodio chiude la narrazione tratta dal romanzo di Stephen King. La tematica è tipicamente kinghiana e il regista la affronta con un'apprezzabile sensibilità che consente di mantenerne il pathos pur in un contesto da horror spettacolare. Andy Muschietti conferma le sue qualità registiche e trova alcune vette impressionanti di sicuro effetto. L'impatto è notevole e la storia scorre avvincente, sino a un finale più simbolico che credibile, ma comunque in sintonia con la storia. 

MARTIN EDEN
Un film di Pietro Marcello. Con Luca Marinelli, Jessica Cressy, Vincenzo Nemolato, Marco Leonardi, Denise Sardisco Uscita 4 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 181 sale. Distribuzione 01 Distribution. 
Martin Eden e ̀un marinaio di Napoli che si innamora a prima vista della borghese Elena. Spinto dal desiderio di “essere degno” di lei, inizia a istruirsi, leggendo voracemente. Emerge cosi ̀il suo talento per la scrittura. Scrittura che, almeno inizialmente, non paga. E per Elena e la sua famiglia questo e ̀un problema. Liberamente ispirato al romanzo di Jack London, il film di Pietro Marcello (cartello regista) sposta l’azione da Oackland a Napoli, stratificando abilmente una vicenda che gia ̀nella narrazione originale mostrava infiniti livelli di lettura. E ̀soprattutto la dimensione sociale e politica a rendere Martin Eden un apologo morale adatto ai nostri giorni, che sottolinea il valore della cultura, denuncia la mancata accettazione del diverso, e mette a nudo la paura che la verita ̀incute in chi vive nella menzogna. EDISON - L'UOMO CHE ILLUMINÒ IL MONDO
Un film di Alfonso Gomez-Rejon. Con Benedict Cumberbatch, Michael Shannon (II), Nicholas Hoult, Katherine Waterston Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 214 sale. Distribuzione 01 Distribution. 1880. Thomas Edison, rivoluzionario inventore della lampadina, è sul punto di illuminare Manhattan e di sconvolgere per sempre le abitudini degli americani. L'imprenditore George Westinghouse si mostra interessato al suo lavoro, mentre l'incontro con Nikola Tesla e con la sua corrente alternata riscriverà la storia della distribuzione dell'elettricità nel mondo.Interpretato da divi come Benedict Cumberbatch e Michael Shannon, Edison è una sorta di The Prestige meno carismatico e più moralizzante, che punta tutto su personaggi e attori e avrebbe meritato un maggiore approfondimento. Come il suo protagonista, quest'opera biografica è costretta a rivedere le proprie manie di grandezza, accontentandosi di essere più interessante che "elettrizzante".

ATTACCO AL POTERE 3
Un film di Ric Roman Waugh. Con Gerard Butler, Morgan Freeman, Holt McCallany, Piper Perabo, Jada Pinkett Smith Torna la guardia del corpo Mike Banning, ancora una volta coinvolto in un attacco terroristico.Dopo una vorticosa fuga, Mike Banning è ricercato dalla sua stessa agenzia e dall'FBI, mentre cerca di trovare i responsabili che minacciano la vita del Presidente. Nel disperato tentativo di scoprire la verità, Banning si rivolgerà a improbabili alleati per dimostrare la propria innocenza e per tenere la sua famiglia e l'intero Paese fuori pericolo.

SPIDER-MAN: FAR FROM HOME
«Le persone hanno bisogno di credere. E di questi tempi, credono a qualsiasi cosa». Peter Parker torna a scuola, affrontando le catastrofiche conseguenze della guerra tra Thanos e gli Avengers. Mentre si prepara a una gita in europa, l'eterno adolescente del Queens dovrà fare i conti con le richieste di Nick Fury che ha bisogno dell’Uomo Ragno per combattere un nemico proveniente dalle viscere della Terra. In un trionfo di spettacolo itinerante e meta-cinematografico, dai canali di Venezia fino a Londra, Spider-man: Far from home funziona sia come commedia pura che come seduta di terapia collettiva per i fan della saga Marvel appena conclusa. Poteva essere una semplice postilla, ma l’energia scanzonata dell’Uomo Ragno lo rende qualcosa di più. In un film in cui niente è come sembra, per salvare il mondo occorre prima trovare se stessi.

 MIO FRATELLO RINCORRE I DINOSAURI
Un film di Stefano Cipani. Con Alessandro Gassmann, Isabella Ragonese, Rossy De Palma, Francesco Gheghi, Lorenzo Sisto Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 267 sale. Distribuzione Eagle Pictures. Per Jack la famiglia è croce e delizia: delizia grazie a due genitori spiritosi e democratici, croce perché le sorelle lo tiranneggiano. L’arrivo di un fratellino è per lui un trionfo, tantopiù che quel fratellino, Giò, si rivela dotato del superpotere di “dar vita alle cose”. Ma Giò è anche affetto dalla sindrome di Down: e quando Jack raggiunge 14 anni il fratellino diventa una presenza ingombrante. Il film conserva la freschezza e l’ironia del testo originale e la sceneggiatura è pensata per il grande pubblico. Ma l’accessibilità è un criterio importante nell’affrontare un argomento sensibile come la disabilità, ed è ancora più importante che il cinema italiano cominci a rivolgersi al pubblico dei giovanissimi, finora per lo più ignorato. 

 LA FATTORIA DEI NOSTRI SOGNI
Un film di John Chester. Con John Chester, Molly Chester Uscita 5 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 21 sale. Distribuzione Teodora Film. 
John è un cameraman che gira per il mondo. Sua moglie Molly è una cuoca e blogger specializzata in cucina salutare. Il loro sogno è costruire una fattoria da fiaba. I due acquistano così 200 acri di terreno abbandonato e diventano coltivatori e allevatori, puntando alla massima varietà delle specie in un habitat rassegnato alle monoculture intensive. La fattoria dei nostri sogni è un'opera autobiografica lunga otto anni di vita vissuta alternativamente in armonia e in lotta per la sopravvivenza con la natura. Un magnifico trattato sulla necessità di trovare un equilibrio cui tutti devono contribuire. Il film fa venire voglia di "attingere a quel potere naturale che si può cavalcare", invitandoci a considerare la precarietà della vita come fonte di energia infinitamente rinnovabile.
THE RIDER - IL SOGNO DI UN COWBOY
Un film di Chloé Zhao. Con Brady Jandreau, Mooney, Tim Jandreau, Lilly Jandreau, Leroy Pourier Uscita 29 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 23 sale. Distribuzione Wanted. 
Nella riserva di Pine Ridge, nel South Dakota, Brady Blackburn è una stella nascente del rodeo, che dopo una brutta caduta scopre di non poter più cavalcare. A fianco della sorellina e in lotta col padre, piegato dal lavoro e dalle responsabilità, cerca una nuova ragione di vita in un Paese che non fa sconti.Senza lacrime o accenti di denuncia l'autrice, cinese traslocata a New York, racconta un'epopea autobiografica dentro paesaggi sublimi, a cavallo tra finzione e documentario, tra favola contemplativa e film sociale. The Rider è un western di cavalieri a terra che si rialzano, meno performanti ma più accaniti nel provare a riprendersi in mano il proprio destino e a definire cosa significhi essere un uomo nel cuore dell’America.

Una spettacolare opera prima, densa e immersiva, che omaggia i classici del genere . Drammatico, Francia 2019. Durata 115 Minuti. APOLLO 11
Un film di Todd Douglas Miller. Con Buzz Aldrin, Neil Armstrong, Michael Collins (VI) Uscita 9 settembre 2019. Oggi tra i Film al cinema in 238 sale. Distribuzione Nexo Digital.La vicenda di quel 20 luglio 1969, riproposta dal film documentario di Todd Douglas, è come se rivivesse due volte, al di là dell'enorme importanza storica di quell'impronta sul terreno della luna, - che è forse una delle immagini regine di tutto il novecento - gli americani offrirono al mondo una narrazione di tecnica che sembrava impossibile, 50 anni fa. Adesso arriva il 4K per un'ulteriore magia. Neil Armstrong, Buzz Aldrin e Michael Collins ritornano, giovani e attivi, a raccontare quel miracolo. Tutelati dall'enorme lavoro della produzione e della regia. L'uomo sulla luna, in quell'anno, era qualcosa che si stava organizzando da tempo, ma che apparve come un salto impossibile della tecnica e del progresso.

La celebrazione del lavoro di un dream team che raggiunse con caparbietà un traguardo storico, irripetibile, quasi surreale. Documentario, USA 2019. Durata 93 Minuti.

IL SIGNOR DIAVOLO
Un film di Gary Wang. Uscita 18 luglio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 131 sale. Distribuzione Notorious Pictures. 
Roma, 1952. Il funzionario ministeriale Furio Momenté viene convocato per una questione delicatissima. In Veneto, un minore ha ucciso un coetaneo convinto che fosse il diavolo. Tra spinosi equilibri locali di chiesa e politica, Momenté dovrà districarsi in una realtà tanto complessa quanto sinistra. Con Il signor diavolo, Pupi Avati crea un altro capolavoro gotico ricco di sfumature, in bilico tra soprannaturale e superstizione. Lo sguardo del regista sull’Italia rurale degli anni 50 è intriso di pessimismo, e si avvale di un cast esemplare. Senza bisogno di ricorrere a effetti raccapriccianti, e mantenendo ferma la propria cifra autoriale inconfondibile, Avati si muove con eleganza e racconta una storia che avvince, interessa e sorprende, in un’atmosfera magica ma lugubre.

Avati azzecca praticamente tutto in un film denso, ricco di spunti e con un fascino macabro di genuina potenza. Drammatico, Italia 2019. Durata 86 Minuti.

Una qualità filmica altissima per un magnifico trattato di sopravvivenza con la natura. Documentario, USA 2018. Durata 91 Minuti.

Tra favola contemplativa e film sociale, l'epopea di un giovane cowboy alla riconquista del proprio destino. Drammatico, USA 2017. Durata 105 Minuti.

Lo spettacolare ritorno dell'Uomo Ragno, eroe giusto per un mondo post eroi. Azione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 129 Minuti.

Un sequel che non delude le attese, offre uno spettacolo di livello e rimane fedele all'opera di King. Horror, USA 2019. Durata 165 Minuti.

Un epilogo divertente e delicato che apre nuovi scenari e arricchisce di femminismo la saga. Animazione, Avventura, Commedia - USA 2019. Durata 100 Minuti.

Luca Marinelli è un Martin Eden ideale in un film che rispetta l'opera originale e ne ribadisce il messaggio: cultura e diversità vanno valorizzate. Drammatico, Italia 2019. Durata 129 Minuti.

Un period drama interessante ma poco elettrizzante. Un scrip perfetto per una serie TV. Biografico, Drammatico, Storico - USA 2017. Durata 105 Minuti.

Nick Nolte arricchisce di vitalità e ironia la saga action incentrata sulla guardia del corpo Mike Banning. Azione, Thriller - USA 2019.

IL RE LEONE
Un film di Jon Favreau. Con Marco Mengoni, Elisa, Edoardo Leo, Beyoncé Knowles, Luca Ward Uscita 21 agosto 2019. Oggi tra i Film al cinema in 525 sale. Distribuzione Walt Disney.Simba cresce come futuro re della Savana all’ombra di suo padre Mufasa, un sovrano saggio e misurato. Ma qualcuno nel regno trama per sovvertire l'ordine costituito e prendere il potere con l’inganno. Il cucciolo Simba dovrà tornare dall’esilio e accettare la responsabilità di sfidare Scar, invidioso fratello minore del Re. La storia, le celebri canzoni e le battute di spirito del Re Leone rimangono le stesse in questa versione aggiornata e fotorealistica, ma a mancare è l’entusiasmo suscitato dal film originale. L’uso straordinario della computer grafica vince la scommessa tecnologica ma penalizza la bellezza della natura e degli animali, che nel disegno animato prendevano vita mentre oggi vengono ammaestrate da un remake senza magia.

Una qualità tecnica altissima per un'immersione nelle meraviglie della savana. Genera però più domande che entusiasmo. Avventura, Drammatico - USA 2019. Durata 118 Minuti.
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